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РЕСПУБЛИКА КАЗАХСТАН 
 
В Казахстане построят завод по производству российской вакцины от КВИ — Токаев 

Президент РК поблагодарил Путина за содействие в борьбе с пандемией. 
В Казахстане в ближайшее время построят завод по производству 

российской вакцины от COVID-19. Об этом на сессии Совета 
коллективной безопасности Организации Договора о коллективной 
безопасности (ОДКБ) сообщил Глава государства Касым-Жомарт Токаев, 
передает корреспондент Kazpravda.kz. 

«Пандемия COVID-19 вызвала масштабное потрясение в мировой 
политике и экономике. Ситуация также осложняется ростом взаимных 
санкций и ограничений, нарастающими торговыми войнами. Вызывает 
обеспокоенность рост новых глобальных вызовов и угроз, связанных с 
экстремизмом и терроризмом, наркобизнесом, кибербезопасностью, 

нелегальной миграцией», — сказал Касым-Жомарт Токаев. 
По словам президента РК, в этих условиях существенно возрастает роль ОДКБ в качестве действенного 

механизма межгосударственного взаимодействия во имя укрепления мира, обеспечения безопасности и 
стабильности в обширном регионе. 

«Пользуясь возможностью, я хотел бы высказать признательность Вам, уважаемый Владимир Владимирович 
(Путин, президент РФ – прим. автора), за содействие в преодолении пандемии, в развитии нашей договоренности. В 
самое ближайшее время в Казахстане будет построен завод по производству российской вакцины», — добавил 
глава государства. 

https://365info.kz/2020/12/v-kazahstane-postroyat-zavod-po-proizvodstvu-rossijskoj-vaktsiny-ot-kvi-tokaev 
 
ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ МИНИСТЕРСТВА ЗДРАВООХРАНЕНИЯ РК - 

(1406), 8 7172 768 043 

 
ПОСЛЕДНИЕ ДАННЫЕ 
Зарегистрированных случаев:133118 
г. Нур-Султан - 16149 
г. Алматы - 16197 
г. Шымкент - 5376 
Акмолинская область - 5343 
Актюбинская область - 3488 
Алматинская область - 5777 
Атырауская область - 11677 
Восточно-Казахстанская область - 16530 
Жамбылская область - 4452 
Западно-Казахстанская область - 8106 
Карагандинская область - 11143 
Костанайская область - 5471 
Кызылординская область - 3294 
Мангистауская область - 3436 
Павлодарская область - 6575 
Северо-Казахстанская область - 6616 
Туркестанская область - 3488 
Выздоровевших:117362 
г. Нур-Султан - 14929 
г. Алматы - 14783 
г. Шымкент - 5160 
Акмолинская область - 4316 
Актюбинская область - 3324 
Алматинская область - 4951 
Атырауская область - 11349 
Восточно-Казахстанская область - 11344 
Жамбылская область - 4197 
Западно-Казахстанская область - 7253 
Карагандинская область - 10666 
Костанайская область - 3787 
Кызылординская область - 3254 
Мангистауская область - 3382 
Павлодарская область - 5071 
Северо-Казахстанская область - 6198 
Туркестанская область - 3398 

https://kazpravda.kz/
https://365info.kz/2020/12/v-kazahstane-postroyat-zavod-po-proizvodstvu-rossijskoj-vaktsiny-ot-kvi-tokaev


2 

 

Летальных случаев:1990 
г. Нур-Султан - 329 
г. Алматы - 323 
г. Шымкент - 77 
Акмолинская область - 86 
Актюбинская область - 37 
Алматинская область - 68 
Атырауская область - 81 
Восточно-Казахстанская область - 281 
Жамбылская область - 61 
Западно-Казахстанская область - 131 
Карагандинская область - 284 
Костанайская область - 27 
Кызылординская область - 15 
Мангистауская область - 52 
Павлодарская область - 62 
Северо-Казахстанская область - 30 
Туркестанская область - 46 
ДАННЫЕ ПО ПНЕВМОНИИ С ПРИЗНАКАМИ COVID-19 
Зарегистрированных случаев:42447 
Выздоровевших:30681 
Летальных случаев:444 

https://www.coronavirus2020.kz/ru 
 
Более 93% авиапассажиров прибыли в Казахстан с ПЦР-справками  

За 1 декабря на территорию Республики Казахстан прибыло девять международных авиарейсов: из Германии, 
Кореи, Египта, ОАЭ, Турции, Кыргызстана и Узбекистана. Об этом передает МИА «Казинформ» со ссылкой на 
Комитет санитарно-эпидемиологического контроля Министерства здравоохранения РК. НОВОСТИ ПО ТЕМЕ 55 
человек с ВИЧ-инфекцией переболели коронавирусом в Казахстане Завод по производству российской вакцины 
построят в Казахстане в ближайшее время - Касым-Жомарт Токаев Ограничительные меры продлили в ВКО до 17 
декабря Сообщения о двухнедельном локдауне в Казахстане — фейк Из 1 237 авиапассажиров справки с 
отрицательным результатом ПЦР-тестирования были у 1 152 человек, без справок прибыло 85 человек - граждан 
РК. В том числе: в аэропорт г. Алматы – 7 рейсов, 1 023 пассажира, со справками - 947, без справок - 76; в аэропорт 
г. Нур-Султана - 2 рейса, 214 пассажиров, со справками - 205, без справок - 9. Прибывшие без справок граждане 
Казахстана были помещены в карантинные стационары по месту прибытия и протестированы на COVID-19 методом 
ПЦР-анализа. У всех 85 человек тестирование показало отрицательный результат. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/bolee-93-
aviapassazhirov-pribyli-v-kazahstan-s-pcr-spravkami_a3725331 

Сообщения о двухнедельном локдауне в Казахстане — фейк 

НУР-СУЛТАН. КАЗИНФОРМ — В мессенджере WhatsApp казахстанцы рассылают предупреждение о новом 
двухнедельном локдауне, который якобы скоро введут в стране. По словам авторов рассылки, закроются даже 
продовольственные магазины, а работать в прежнем режиме разрешат лишь аптекам. Эту информацию опровергли 
в Комитете контроля качества и безопасности товаров и услуг, передает МИА «Казинформ» со ссылкой 
на Stopfake.kz. 

 «Это дезинформация. На сегодняшний день такие меры ужесточения не планируются. Ни в одной из областей 
эти вопросы не поднимались», — сообщил официальный представитель комитета Ержан Байтанаев. 

Он также напомнил казахстанцам о важности ношения медицинских масок и соблюдения социальной 
дистанции, а также порекомендовал по возможности отказаться от посещения мест скопления людей. 

https://news.mail.ru/politics/44392039/?frommail=1 
На беспредел мониторинговых групп указал депутат мажилиса  

Петр Карандашов Депутат мажилиса указал на правовой беспредел, который якобы творят мониторинговые 
группы при проведении проверок малого и среднего бизнеса на предмет соблюдения карантинных мер, передает 
NUR.KZ. Азат Перуашев указал на избирательность в их работе.  

"Предприниматели из регионов сообщают, что мониторинговые группы обходят стороной рестораны и клубы, 
принадлежащие родственникам чиновников. Подобные заведения якобы беспрепятственно и круглосуточно 
работают весь период карантина", - сказал он.  

Более того, эти группы, по его словам, шантажируют бизнесменов штрафами. Это позволяет руководителям 
мониторинговых групп вводить регулярные поборы с объектов бизнеса. "Распространяется практика, когда, 
шантажируя высокими суммами штрафов (от полумиллиона до 2-3 миллионов тенге – прим. авт.), руководители 
мониторинговых групп вводят регулярные поборы с объектов бизнеса. В некоторых случаях называется тариф – 50 
тысяч тенге еженедельно.  

Если учесть, что в крупных городах и областных центрах в среднем от 1 до 2 тысяч заведений общепита и 
столько же других объектов сферы услуг, то в каждом отдельном городе "коррупционная рента" проверяющих при 
таком подходе может составлять более 100 млн тенге в месяц.  

И вся эта нагрузка ложится дополнительным грузом на малый и средний бизнес", – отметил мажилисмен. 
Штрафы и демонстративные облавы для прессы, как утверждает депутат, проводятся в отношении лишь тех 
предпринимателей, которые отказываются платить "дань" и имеют смелость отстаивать свои права. В связи с этим 
он попросил премьер-министра ускорить единообразное урегулирование деятельности мониторинговых групп в 
соответствии с законодательством, а также мер защиты прав предпринимателей.  

Он также просит поручить Агентству по противодействию коррупции взять деятельность мониторинговых групп 
на особый контроль, выявлять и пресекать вымогательства и систематический сбор "дани" с предпринимателей.  

Также он предложил включить членов мониторинговых групп, в том числе общественников, в перечень лиц, 
подлежащих коррупционной ответственности в связи с выполнением функций государственного контроля. Перуашев 
также указал на необходимость сократить на период борьбы с пандемией размеры штрафов на 50%, чтобы 
"штрафы должно быть проще заплатить, чем "дать на лапу" вымогателю".  

https://www.nur.kz/politics/1887424-na-bespredel-monitoringovyh-grupp-ukazal-deputat-
mazilisa/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

https://www.coronavirus2020.kz/ru
https://www.inform.kz/ru/bolee-93-aviapassazhirov-pribyli-v-kazahstan-s-pcr-spravkami_a3725331
https://www.inform.kz/ru/bolee-93-aviapassazhirov-pribyli-v-kazahstan-s-pcr-spravkami_a3725331
https://news.mail.ru/politics/44392039/?frommail=1
https://www.nur.kz/politics/1887424-na-bespredel-monitoringovyh-grupp-ukazal-deputat-mazilisa/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/politics/1887424-na-bespredel-monitoringovyh-grupp-ukazal-deputat-mazilisa/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
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Принять закон о статусе врача и медработника предлагают мажилисмены  
Разработать и принять Закон «О статусе врача и медицинского работника» предлагают депутаты 

Мажилиса Парламента РК от партии «Ак жол», передает корреспондент МИА «Казинформ».  

Депутатский запрос зачитала Дания Еспаева на пленарном заседании Мажилиса Парламента РК. Обращаясь к 
Премьер-Министру РК А.Мамину, Д.Еспаева отметила, что пандемия коронавируса вскрыла множество проблем в 
системе здравоохранения, которые пришлось в экстренном порядке закрывать обществу и людям в белых халатах. 
По состоянию на 1 октября текущего года, на своём посту, спасая других людей, от коронавируса погибли 182 врача 
и медицинских работника, переболели этой эпидемией 13 тысяч героев в белых халатах. «Отдавая должное 
самопожертвованию врачей, Президент и Правительство в период пандемии ввели стимулирующие надбавки за 
особые условия труда и выплаты за случаи заражения и летальные исходы самих врачей. Однако с 20 октября эти 
выплаты были отменены. Напомним, Демпартия «Ак жол» в депутатском запросе от 28 октября подвергла критике 
отмену выплат медработникам, заболевшим COVID-19 и потребовала их сохранения. Министерство 
здравоохранения, отстаивая своё решение, дошло до того, что чиновники стали упрекать врачей высокой 
зарплатой, заявляя в прессе о миллионных доходах медиков, очевидно рассчитывая вызвать возмущение 
обывателей и умалчивая от тех тяжелейших физических и эмоциональных испытаниях, которые приходится 
ежедневно переносить этим людям, работающим среди человеческих страданий, между жизнью и смертью», – 
сказала депутат. По ее словам, проблема заключается в отношении государства к этой профессии, общественное 
значение которой сегодня безмерно возросло накануне новой волны пандемии. В случае финансовых затруднений, 
выплаты можно было уменьшить, но оставить само их значение, как знак оценки общества и государства 
героического труда людей в белых халатах. «После нашего запроса, к депутатам фракции «Ак жол» ежедневно 
поступают обращения медиков, оскорблённых таким отношением. Сначала их унижали необходимостью бегать по 
кабинетам и доказывать чиновникам, что между круглосуточными дежурствами, до полного истощения сил, им было 
некогда ходить по тоям и ресторанам. А после 20 октября им кинули в лицо собранные бесполезные бумажки, при 
том, что многие из обращавшихся переболели в июле-августе, а остальное время ушло на преодоление 
бюрократических препонов», – отметила Д.Еспаева. Как сообщила депутат, фракция «Ак жол» предлагает 
Правительству в срочном порядке разработать и внести закон «О статусе врача и медицинского работника», в 
котором нужно закрепить материальное обеспечение, учитывая ситуации эпидемий, а также защитить 
профессиональное и человеческое достоинство медицинских работников. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/prinyat-zakon-o-statuse-
vracha-i-medrabotnika-predlagayut-mazhilismeny_a3725452 

Израиль передал гуманитарную помощь Казахстану на 17 млн тенге  

Посольство Израиля в РК совместно с израильским агентством по международному сотрудничеству "Mashav" 
передало Казахстану гуманитарную помощь на сумму около 17 миллионов тенге, передает NUR.KZ со ссылкой на 
пресс-службу посольства. В отправленной посылке находилось 1300 пульсоксиметров – специальных приборов для 
измерения уровня насыщения кислородом капиллярной крови. Как отметили в пресс-службе посольства, во время 
пандемии COVID-19 пульсоксиметр – особенно актуальное и нужное устройство. "Например, когда явных симптомов 
заболевания COVID-19 еще не обнаруживается, возможно следить за состоянием человека при помощи 
пульсоксиметра. И в том случае, если уровень кислорода снижается, немедленно предпринять необходимые меры 
лечения", – отметили в посольстве. В посольстве уверены, что данное устройство значительно повысит уровень 
диагностики нового заболевания.  

"В связи с тем, что пандемия продолжает набирать обороты, борьба с коронавирусом остается наиболее 
актуальной проблемой во всем мире, и для нас важно поддержать наших друзей в это непростое время", – отметил 
посол Израиля Лиат Вексельман. Фото: пресс-служба посольства Израиля в Казахстане Фото: пресс-служба 
посольства Израиля в Казахстане Также подчеркивается, что Израиль консультирует Казахстан по вопросам 
лечения COVID-19. Израильские врачи выходят на видеосвязь с коллегами из Казахстана, в ходе чего они 
обмениваются опытом и мнениями о методах лечения. В посольстве напомнили, что ранее Израиль передал 
Казахстану гумпомощь на сумму 4,5 млн тенге. Груз содержал защитные костюмы для врачей. "Мы намерены и 
дальше укреплять эффективные взаимоотношения между нашими странами как в области медицины, так и по 
многим другим направлениям", – подчеркнул Вексельман.  

https://www.nur.kz/society/1887451-izrail-peredal-gumanitarnuu-pomos-kazahstanu-na-17-mln-tenge-
foto/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Казахстанский врач попросил Минздрав отказаться от дезтоннелей и ковриков  

Казахстанский врач Дмитрий Киреев призвал руководство Минздрава отменить использование 
дезинфекционных тоннелей и ковриков в общественных местах. Его предложение прокомментировали в комитете 
при МЗ. Соответствующее видеообращение Дмитрий Киреев, член американской ассоциации семейных врачей, 
выложил на своей странице в Instagram.  

В нем он раскритиковал некоторые методы борьбы с COVID-19, которые используются в общественных местах. 
По его мнению, установка дезтоннелей и ковриков, опрыскивание подъездов, одежды и улиц – методы 
неэффективные и небезопасные. Доктор Киреев отметил, что излишняя дезинфекция может спровоцировать 
раздражение кожи и слизистых оболочек. 

 При этом, по его словам, после прохождения через такие тоннели больные люди продолжают заражать 
окружающих. Заявление врача прокомментировал официальный представитель комитета санэпидконтроля (ранее – 
КККБТУ) при МЗ РК Ержан Байтанаев. Его слова приводит Sputnik Казахстан.  

"В действующем постановлении главного государственного санитарного врача Казахстана требований 
касательно установки дезинфекционных тоннелей нет", – отметил Байтанаев. По его словам, ВОЗ не рекомендует 
опрыскивать людей дезсредствами – например, в дезинфекционных тоннелях, палатках или камерах. "Такой способ 
обработки не влияет на выделение вируса заболевшим человеком с последующим распространением воздушно-
капельным или контактно-бытовым путем.  

Вместе с тем, дезинфекционные тоннели и другое аналогичное оборудование использовались, к примеру, в 
Китае в качестве дополнительного средства, способствующего сокращению распространению вируса", – уточнил 
глава комитета. Что касается дезковриков – по словам Байтанаева, их установка на объектах с большим потоком 
посетителей является обязательной мерой. "Требование к установке дезинфекционных ковриков не является 
новшеством, а широко применялось и регламентировалось санитарными правилами как санитарно-
профилактическая и санитарно-ветеринарная мера по борьбе с особо опасными заболеваниями", – пояснил он.  

https://www.inform.kz/ru/prinyat-zakon-o-statuse-vracha-i-medrabotnika-predlagayut-mazhilismeny_a3725452
https://www.inform.kz/ru/prinyat-zakon-o-statuse-vracha-i-medrabotnika-predlagayut-mazhilismeny_a3725452
https://www.nur.kz/society/1887451-izrail-peredal-gumanitarnuu-pomos-kazahstanu-na-17-mln-tenge-foto/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1887451-izrail-peredal-gumanitarnuu-pomos-kazahstanu-na-17-mln-tenge-foto/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
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 При применении дезинфицирующих ковриков нужно строго соблюдать инструкции производителя, заключил 
специалист.  

https://www.nur.kz/society/1887533-kazahstanskij-vrac-poprosil-minzdrav-otkazatsa-ot-deztonnelej-i-
kovrikov/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

 
Нур-Султан 
Работу медорганизаций и мобильных групп усилят в столице  

Заместитель акима столицы Бахтияр Макен провел совещание с руководителями медицинских организаций. В 
ходе заседания были обсуждены вопросы эпидемиологической ситуации в городе и работа объектов 
здравоохранения, передает МИА «Казинформ» со ссылкой на официальный сайт акимата.  

Как отметила в ходе заседания заместитель руководителя управления здравоохранения Алия Рустемова, на 
сегодняшний день эпидемиологическая ситуация по коронавирусной инфекции в городе остается относительно 
стабильной. Сейчас Нур-Султан находится в «желтой» зоне. С 7 ноября отмечается ежедневный прирост 
заболеваемости на 0,3%. Задействовано 8 стационаров, где находится 318 человек. Из них 193 (35%) – в 
инфекционных, 125 – в карантинном. Также в городе функционируют 16 лабораторий по забору биоматериала на 
КВИ. Их общая мощность – более 11 тысяч исследований в сутки. За период с 6 октября по 2 декабря принято 257 
рейсов, 31 436 пассажиров. 4387 человек госпитализированы в карантинный стационар, у 18 оказался 
положительный результат. Обеспеченность стационаров аппаратами ИВЛ составляет 100%. В аптеках имеется 
двухмесячный запас лекарственных средств. В свою очередь, заместитель акима Нур-Султана обратил внимание, 
что необходимо и дальше принимать меры для нераспространения COVID-19. Руководству поликлиник поручено 
обеспечить строгий контроль за соблюдением санитарно-дезинфекционного режима и использованием средств 
индивидуальной защиты сотрудниками и пациентами, правильно распределять ежедневный поток пациентов, 
своевременно направлять на КТ и рентген грудной клетки пациентов с подозрением на пневмонию. Также было 
поручено уменьшить плановые приемы пациентов с посещением поликлиник с усилением работы мобильных бригад 
и дистанционного консультирования. Контроль за соблюдением всех санитарно-эпидемиологических требований в 
поликлиниках, учебных заведениях и субъектах предпринимательства необходимо вести департаменту санитарно-
эпидемиологического контроля. Мобильными группами и департаментом полиции будет усилен контроль за 
соблюдением санитарной безопасности и режима карантина в увеселительных заведениях, ТРЦ, магазинах и 
рынках. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/rabotu-medorganizaciy-i-
mobil-nyh-grupp-usilyat-v-stolice_a3725574 

Более 175 млн тенге заплатили нарушители карантина в столице  

Рейды по соблюдению режима карантина продолжают мобильные группы в столице, передает МИА 
«Казинформ».  

«Полицейские, представители районных акиматов, волонтеры проверяют ТРЦ, кафе и рестораны. Так, 30 
ноября в 00:54 поверяющие выявили пивной бар «Пират», который работал, не соблюдая графика. В этот же день в 
00:10 проверяющиеся выявили нарушения в одной из городских саун. Собранный материал в отношении 
владельцев направлен в департамент санитарно-эпидемиологического контроля для принятия процессуального 
решения», - сообщила в Instagram пресс-служба городского акимата. По информации ведомства, всего в районные 
управления санитарно-эпидемиологического контроля Нур-Султана из районных управлений полиции поступило 
2176 материалов в отношении лиц, допустивших нарушение карантина. 1111 физических и юридических лиц 
привлечены к административной ответственности за нарушение санитарных норм на общую сумму 219 487 554 
тенге. На сегодня 884 административных штрафа погашено на общую сумму 175 316 635 тенге. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/bolee-175-mln-tenge-
zaplatili-narushiteli-karantina-v-stolice_a3725439 

 
Алматы 
Сагинтаев обратился к алматинцам 

Аким Алматы Бакытжан Сагинтаев обратился к горожанам из-за роста смертей среди старшего поколения, 
передает корреспондент Tengrinews.kz. 

По словам градоначальника, сейчас Алматы находится в «желтой» зоне по ситуации с COVID-19. 
«Число случаев заражения коронавирусом в Алматы достигло 16 197. В день регистрируется в среднем 42 

случая, в некоторые дни — до 78 случаев. Из-за этих цифр мы и перешли из “зеленой” в “желтую” зону. 323 
случая — летальные. Хочу озвучить одну проблему, связанную со смертностью. В прошлый раз я говорил, 
что необходимо беречь пожилых людей. Мы провели аналитику среди смертности, чтобы понять, люди какого 
возраста больше умирают. В основном умирают люди среднего возраста и старше 70, то есть взрослые люди. Они 
болеют разными хроническими заболеваниями, коронавирус усугубляет ситуацию тех, у кого проблемы с сердцем, 
диабет. Поэтому давайте оберегать наших стариков. Если мы хотим беречь их, то надо в первую очередь беречь 
себя», — сказал Бакытжан Сагинтаев во время прямого эфира в рамках программы Akimat Live. 

https://news.mail.ru/politics/44395916/?frommail=1 
Почему пациентов с коронавирусом перевели из модульной больницы в другой филиал в  

В Алматы 119 пациентов с коронавирусом были переведены из быстровозводимой модульной больницы в 
новый филиал, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

Около 13 % населения в Казахстане ежегодно проходит тестирование на ВИЧ - эксперт Как в Алматы 
обеспечивается продовольственная безопасность Новый филиал ГКП на ПХВ «Городская клиническая 
инфекционная больница им. И.Жекеновой» начал работу 30 ноября. «Данный модульный госпиталь работает 
практический с начала пандемии с 26 апреля по 29 ноября, и было решено нам переехать в новый филиал, чтобы 
здесь провести дезинфекционную обработку модуля», - говорит заместитель главврача городской клинической 
инфекционной больницы им. И.Жекеновой Тамара Утаганова. Она отметила, что в модульной больнице на тот 
момент находились 135 пациентов. Некоторые из них были выписаны согласно плану, еще другие были отправлены 
на домашний карантин. «Медперсонал переехал в течение четырёх дней... 119 пациентов были переведены в 
течение дня до вечера 30 ноября», - добавила она. По ее словам, дезинфекционная работа будет продолжаться 8 
дней. Эта процедура была изначально запланировано в рамках подготовки ко второй волне коронавируса. Далее 
модульный госпиталь будет в резерве, и при увеличении поступления пациентов с Covid-19, будет использоваться в 
первую очередь. Кроме того, замглавврача ответила на информацию о том, что пациентов больницы переводят из-

https://www.nur.kz/society/1887533-kazahstanskij-vrac-poprosil-minzdrav-otkazatsa-ot-deztonnelej-i-kovrikov/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1887533-kazahstanskij-vrac-poprosil-minzdrav-otkazatsa-ot-deztonnelej-i-kovrikov/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.inform.kz/ru/rabotu-medorganizaciy-i-mobil-nyh-grupp-usilyat-v-stolice_a3725574
https://www.inform.kz/ru/rabotu-medorganizaciy-i-mobil-nyh-grupp-usilyat-v-stolice_a3725574
https://www.inform.kz/ru/bolee-175-mln-tenge-zaplatili-narushiteli-karantina-v-stolice_a3725439
https://www.inform.kz/ru/bolee-175-mln-tenge-zaplatili-narushiteli-karantina-v-stolice_a3725439
https://news.mail.ru/politics/44395916/?frommail=1
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за наступления холодов. «Я не знаю, почему пациенты так говорили (что холодно - прим.автор). Мы ведем 
термометрию тепла на улице, в коридорах и палатах. В палатах всегда держалась температура 24 градуса. Сейчас 
она такая же. У пациентов холодовые ощущения могут быть, если у человека температура +40, например, если его 
знобит по другим причинам. Но, из-за холода жалоб от пациентов к нам не поступало», - ответила она. Также 
Тамара Утаганова пояснила, что все оборудования остаются на месте, так как новый филиал полностью оснащен 
современным оборудованием. Там имеется 500 коек, в том числе 45 коек отделения реанимации и интенсивной 
терапии. Филиал расположен по адресу улица Дегдара 10/2 в Турксибском районе. Тамара Утаганова добавила, что 
в модульной больнице на сегодняшний день заболели 20 медицинских сотрудников. Напомним, модульная 
больница из быстровозводимых конструкций с площадью 5850 квадратных метров рассчитана на 280 мест. Ее 
открыли 24 апреля. Она расположена в Алатауском районе восточнее ТЭЦ-2. Госпиталь был построен за 5 млрд 
тенге. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/pochemu-pacientov-s-
koronavirusom-pereveli-iz-modul-noy-bol-nicy-v-drugoy-filial-v-almaty_a3725535 

 
ВКО 
Коронавирус: ВКО вышла из «красной» зоны  

Аким Восточного Казахстана Даниал Ахметов рассказал, что благодаря общим усилиям и высокой 
ответственности жителей, удалось снизить уровень распространения инфекции COVID-19 в области, передает 
корреспондент МИА «Казинформ» со ссылкой на аккаунт главы региона в Instagram.  

По данным акима, на сегодня в регионе коэффициент контагиозности коронавируса ниже критического. По 
сравнению с началом ноября, репродуктивное число R снизилось с 1,85 до 0,84, процент занятости коечного фонда 
уменьшился с 31,1 до 14,5. Количество инфицированных с максимального значения в 353 человека на 7 ноября, 
вчера сократилось до 73 человек. «Самое главное - наша область выстроила систему по отслеживанию и 
пресечению цепочки заражения через Центр локализации, который координирует работу медэпидбригад. Так, с 1 
ноября 584 медэпидбригады провели профилактическую работу с 21 618 контактными лицами в 3,5 тысячах очагах 
инфекции», - сообщил Д. Ахметов. Кроме того, для повышения доступности и своевременной диагностики COVID-19 
запущено дополнительно 6 ПЦР-лабораторий, за счёт местного бюджета к действующим 13. Ожидается открытие 
еще одной. Всего с начала пандемии в ВКО проведено 355 тысяч тестов, в том числе только за ноябрь сделано 101 
095 тысяч исследований. Это один из высоких показателей по стране. «Наши врачи на постоянной основе ведут 
работу по актуализации схемы лечения пациентов с COVID-19. Закуплен препарат «Фавипиравир», который с 12 
ноября успешно используется в больницах области, с согласия пациентов. Кроме того, с помощью наших доноров, 
заготовили 3200 доз иммунной плазмы или 60% от общего объёма по РК, которые также активно применяются в 
лечение тяжелобольных пациентов и дают хорошие результаты. Благодаря этим и другим мерам мы вошли в 
«желтую» зону карантинных мероприятий, что позволит дать ряд ослаблений, действующих ограничений», - 
подчеркнул аким. Д. Ахметов отметил эффективную работу мониторинговых групп. Так, с 1 ноября 166 группами 
проведено 1906 рейдов, проверено 4426 объектов, выявлено 1055 объектов с нарушениями, наложено 735 штрафов 
на 48 млн тенге. «Вместе с тем, пока нет вакцины, соблюдение мер предосторожности и социальное 
дистанцирование — самая надежная защита от КВИ. Наша главная задача на сегодня - не допустить роста 
заболеваемости, повысить эффективность лечебных учреждений и обеспечить охрану здоровья населения», - 
подытожил глава области. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/koronavirus-vko-vyshla-
iz-krasnoy-zony_a3725438 

Ограничительные меры продлили в ВКО до 17 декабря  

 Ограничительные меры продлили в Восточно-Казахстанской области до 17 декабря, передает МИА 
«Казинформ» со ссылкой на сайт Департамента санитарно-эпидемиологического контроля Восточно-Казахстанской 
области.  

Опубликовано постановление и.о. главного государственного санитарного врача Восточно-Казахстанской 
области «О продлении ограничительных мер по предупреждению заболеваемости коронавирусной инфекции 
CОVІD-19» № 25. «Продлить ограничительные меры, с особыми условиями хозяйственной и (или) иной 
деятельности и жизни населения, с 00:00 часов 04 декабря до 00:00 часов 17 декабря 2020 года на всей территории 
Восточно-Казахстанской области. Режим и сроки ограничительных мероприятий могут быть пересмотрены, в 
соответствии с изменением ситуации по распространению коронавирусной инфекции COVID-19 на территории 
области», - говорится в тексте постановления. Акимам городов и районов поручено сохранить границы действия 
ограничительных мер по периметру территории области, а также по периметру городов Усть-Каменогорск, Семей, 
Риддер, Курчатов и районов; обеспечить контроль за недопущением проведения корпоративных, торжественных, 
семейных и других массовых мероприятий; продолжить работу волонтёров по доставке товаров первой 
необходимости, продуктов питания и лекарственных средств для лиц, старше 65 лет и социально защищаемых 
слоёв населения; продолжить проведение профилактической дезинфекции и влажной уборки в подъездах, лифтах, 
паркингах, согласно графиков. При соблюдении санитарных правил, объекты общественного питания будут 
работать с 07:00 до 24:00 часов, с приостановлением деятельности в выходные (суббота, воскресенье) и 
праздничные дни. Установлен режим работы с 06:00 до 23:00 часов для общественного транспорта внутри городов и 
населенных пунктов, при увеличении количества автобусов в часы пик, обработке дезинфицирующими средствами 
и открытии всех дверей на конечных остановках, заполняемость по числу посадочных мест, с обязательным 
ношением масок водителями, кондукторами и пассажирами. С полным текстом постановления можно ознакомиться 
здесь. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/ogranichitel-nye-mery-
prodlili-v-vko-do-17-dekabrya_a3725517 

Нарушений становится меньше - мониторинговые группы об итогах рейдов в ВКО  

В Восточном Казахстане мониторинговые группы продолжают посещать объекты с проверками, передает 
корреспондент МИА «Казинформ» со ссылкой на областной информационный центр 

В ведомстве отметили, что ежедневная мониторинговая работа уже показывает эффективные результаты – в 
ходе очередных рейдов в районах и городах области не выявлено значительных нарушений. В Глубоковском районе 
1 декабря проверкой охватили 101 объект. Выявлено лишь одно нарушение правила сбора и хранения 
использованных средств индивидуальной защиты физическим лицом. Штраф составил - 41 670 тенге. В селе 

https://www.inform.kz/ru/pochemu-pacientov-s-koronavirusom-pereveli-iz-modul-noy-bol-nicy-v-drugoy-filial-v-almaty_a3725535
https://www.inform.kz/ru/pochemu-pacientov-s-koronavirusom-pereveli-iz-modul-noy-bol-nicy-v-drugoy-filial-v-almaty_a3725535
https://www.inform.kz/ru/koronavirus-vko-vyshla-iz-krasnoy-zony_a3725438
https://www.inform.kz/ru/koronavirus-vko-vyshla-iz-krasnoy-zony_a3725438
https://www.inform.kz/ru/ogranichitel-nye-mery-prodlili-v-vko-do-17-dekabrya_a3725517
https://www.inform.kz/ru/ogranichitel-nye-mery-prodlili-v-vko-do-17-dekabrya_a3725517
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Калбатау Жарминского районе наложен один штраф в размере 319 тыс тенге в отношении хозяйки магазина по 
ранее выявленному нарушению. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/narusheniy-stanovitsya-
men-she-monitoringovye-gruppy-ob-itogah-reydov-v-vko_a3725627 

 
Жамбылская 
Сапарбаев рассказал о готовности региона ко второй волне коронавируса  

Порядка 4 тыс. медработникам, задействованным в борьбе с КВИ, выплачены надбавки на сумму 3,4 млрд 
тенге.В ходе брифинге в Службе центральных коммуникаций аким Жамбылской области Бердибек 
Сапарбаев рассказал о подготовке к возможной новой волне COVID-19, сообщает zakon.kz. 

По его словам, на борьбу с пандемией направлено 11,1 млрд тенге. В частности, на оснащение медицинских 
организаций выделено 4,7 млрд. тенге: приобретено 55 автомобилей скорой помощи, 4 аппарата компьютерной 
томографии, 97 аппаратов ИВЛ, 4 цифровых рентген-аппарата, 2 ЭКМО-аппарата (экстракорпоральной мембранной 
оксигенации), 100 многофункциональных и реанимационных коек. В 4-х больницах установлены кислородные 
станции. 

В рамках поручения главы государства для оказания медицинской помощи отдаленным селам из республики 
выделены 8 "мобильных поликлиник". 

Порядка 4 тыс. медработникам, задействованным в борьбе с КВИ, выплачены надбавки на сумму 3,4 млрд 
тенге. 

Здания перинатального центра в Таразе и туберкулезного диспансера в районе Т.Рыскулова отремонтированы 
и переоборудованы в инфекционные стационары на 350 койко-мест. 

В целом по области планируется развернуть коечный фонд на 4 530 мест, в том числе 453 реанимационных. В 
борьбе с пандемией будет задействовано свыше 7 тыс. медицинских работников (1413 врачей, 2826 медицинских 
сестер, 2826 работников младшего звена). 

Кроме того, сформирован резерв из 280 врачей из числа молодых специалистов, учащихся медвузов, а также в 
рамках меморандума с Казахским национальным медицинским университетом им.С. Д. Асфендиярова. 

Единым дистрибьютором медицинские организации обеспечены лекарственными средствами и медицинскими 
изделиями на сумму 11,8 млрд. тенге. В стабилизационном фонде сформирован двухмесячный запас лекарств для 
лечения коронавируса и медицинских изделий на сумму более 730 млн тенге. 

В регионе открыт первый в стране реабилитационный центр на 120 коек для пациентов, перенесших COVID-19. 
Центр оснащен современной медицинской техникой и реабилитационным оборудованием на 2,1 млрд. тенге. Всего 
более 300 пациентов прошли курс реабилитации, среди которых 50 медработников. 

В предэпидемический период против гриппа привито около 350 тыс. человек или 30% населения области. 
https://www.zakon.kz/5049674-saparbaev-rasskazal-o-gotovnosti.html 
Стоимость завода по производству вакцин от коронавируса в Казахстане назвал Сапарбаев  

Аким Жамбылской области на онлайн-брифинге в СЦК рассказал, во сколько обойдется строительство завода, 
выпускающего вакцины от коронавируса, пишет NUR.KZ. "Согласно поручению президента, на территории 
Жамбылской области строится завод по выпуску вакцин (от коронавируса - прим.ред.). Стоимость - около 7 млрд 
тенге. Он будет выпускать вакцины от 6 до 30 млн доз. Выпускаться будут вакцины не только от коронавируса, 
сейчас завод выпускает вакцины от бруцеллеза, дерматита, птичьего гриппа. Это препараты, связанные с 
повышением иммунитета и животных, и человека", - заявил Бердыбек Сапарбаев. Ранее он сообщил, что 
строительство ведется в поселке Гвардейский на базе Научно-исследовательского института. До конца года 
строительные работы на заводе планируют завершить, в январе и феврале начнется монтаж оборудования.  

"Где-то в марте, когда завершится третья клиническая фаза по вакцине, начнется выпуск вакцин", - пояснил 
аким.  

https://www.nur.kz/politics/1887439-stoimost-zavoda-po-proizvodstvu-vakcin-ot-koronavirusa-v-kazahstane-nazval-
saparbaev/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Названы сроки запуска завода по производству вакцин в Жамбылской области  

Завод по производству вакцин строится на территории Жамбылской области. Об этом сообщил аким региона 
Бердибек Сапарбаев, передает корреспондент МИА «Казинформ». 

 «В свете реализации задач Послания Главы государства, активно развивается фармацевтическая отрасль, 
которая за отчетный период демонстрирует рост в 10 раз в номинальном выражении. У нас есть завод 
«Суперфарм», в него частный предприниматель вложил более 3 миллиардов. В данный момент на нем трудятся 
более 300 сотрудников. Там будут выпускать инструменты, необходимые в медицине», - сказал в ходе онлайн-
брифинга в СЦК Бердибек Сапарбаев. По словам акима, в декабре будет запущен завод по производству экспресс-
тестов. «Вы знаете, по поручению Главы государства в Кордайском районе строится завод по производству вакцин. 
Там есть Научно-исследовательский институт проблем биологической безопасности, в котором выпускают вакцины 
против дерматита, бруцеллеза, птичьего гриппа. Теперь там же будет открыт новый завод. Как минимум он будет 
способен производить от 30 миллионов до 60 миллионов доз вакцин от коронавируса. По планам, до конца года 
завод будет запущен. В марте будет выпускать вакцину. В этом вопросе есть полная поддержка Правительства и 
контроль», - проинформировал аким Жамбылской области. Бердибек Сапарбаев также отметил, что для поддержки 
сотрудников НИИ проблем биологической безопасности строится жилой дом. «60-квартирный жилой дом для 
сотрудников будет сдан в следующем году. Строительство еще двух жилых домов начнется в следующем году. 
Таким образом, все они будут обеспечены жильем. Что касается заработных плат НИИ, вы понимаете, что мы 
должны привлекать квалифицированных специалистов, сейчас рассматривается вопрос о поднятии их заработной 
платы», - отметил аким. По информации акима, стоимость завода оценивается примерно в 7 млрд тенге. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/nazvany-sroki-zapuska-
zavoda-po-proizvodstvu-vakcin-v-zhambylskoy-oblasti_a3725434 

Достаточно ли аппаратов ИВЛ в Жамбылской области 

Аким Жамбылской области Бердибек Сапарбаев ответил, достаточно ли аппаратов ИВЛ в регионе, передает 
корреспондент МИА «Казинформ».  

«На сегодняшний день у нас имеются 238 аппаратов ИВЛ, из них местного производства - 53. Все они 
работают. У нас сейчас количество зараженных намного меньше, чем было. Поэтому они на сегодняшний день не 
используются, но работают, в рабочем состоянии», - сказал Бердибек Сапарбаев в ходе онлайн-брифинга в СЦК. 
Также аким ответил, был ли дефицит аппаратов ИВЛ и как они распределяются по регионам. «У каждого региона 

https://www.inform.kz/ru/narusheniy-stanovitsya-men-she-monitoringovye-gruppy-ob-itogah-reydov-v-vko_a3725627
https://www.inform.kz/ru/narusheniy-stanovitsya-men-she-monitoringovye-gruppy-ob-itogah-reydov-v-vko_a3725627
https://www.zakon.kz/
https://www.zakon.kz/5049674-saparbaev-rasskazal-o-gotovnosti.html
https://www.nur.kz/politics/1887439-stoimost-zavoda-po-proizvodstvu-vakcin-ot-koronavirusa-v-kazahstane-nazval-saparbaev/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/politics/1887439-stoimost-zavoda-po-proizvodstvu-vakcin-ot-koronavirusa-v-kazahstane-nazval-saparbaev/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.inform.kz/ru/nazvany-sroki-zapuska-zavoda-po-proizvodstvu-vakcin-v-zhambylskoy-oblasti_a3725434
https://www.inform.kz/ru/nazvany-sroki-zapuska-zavoda-po-proizvodstvu-vakcin-v-zhambylskoy-oblasti_a3725434


7 

 

есть своя потребность в ИВЛ. Мы свою потребность даем Минздраву. Минздрав собирает потребность в целом по 
республике с учетом возможности нашего завода. Количество выпускаемых ИВЛ распределяется согласно 
потребностям по каждому региону. Нам дали 53 аппарата. На сегодняшний день ИВЛ аппаратов у нас достаточно» - 
сказал Бердибек Сапарбаев. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/dostatochno-li-
apparatov-ivl-v-zhambylskoy-oblasti_a3725484 

 
ЗКО 
Отставки главного санврача потребовали бизнесмены Уральска 

Владельцы бутиков считают, что постановление об ограничительных мерах главного санитарного 
врача Западно-Казахстанской области «душит» бизнес. 

Предприниматели пожаловались на отсутствие доходов и возможное банкротство, передает корреспондент 
NUR.KZ. 

Владельцы небольших бутиков собрались в здании санитарно-эпидемиологического контроля для встречи 
с главным санитарным врачом Западно-Казахстанской области Мухамгали Арыспаевым. 

«Мы, владельцы непродовольственных бутиков, испытываем колоссальные убытки из-за ограничительных мер, 
которые своим постановлением обозначил главный санитарный врач. Из-за того, что наша работа запрещена 
в выходные и праздничные дни, мы практически банкроты. Все мы в кредитах, долгах по аренде и налогам, нам 
не на что покупать товар и не на что жить. Около 30% небольших бутиков закрылись — не вынесли этих 
ограничительных мер. К примеру, в торговом доме “Орал Парк” было 50 бутиков, сейчас работает всего 10. 
В январе-феврале торговля падает, а в этом году, наверное, все закроемся», — сказал владелец торгового бутика 
Аслан Утепов. 

Предпринимательница Мария Борисенко считает постановление главного санитарного врача направленным 
против интересов бизнеса. 

«Когда Арыспаев выносил постановление об ограничительных мерах, он не думал о нас, о наших интересах, 
наш голос никто слушать не хотел. Мы считаем, что он не справляется со своими обязанностями, требуем его 
отставки и отмены постановления об ограничительных мерах», — говорит Мария Борисенко. 

Мухамгали Арыспаев не смог участвовать на встрече с бизнесменами, поскольку был занят на селекторном 
совещании. Вместо него с предпринимателями разговаривали заместитель руководителя департамента санитарно-
эпидемиологического контроля Нурлыбек Мустаев и главный санитарный врач Уральска Мадениет Танауов. 

«Ограничительные меры уже ослабли. Раньше локдаун был на протяжении двух выходных дней, сейчас только 
по воскресеньям и праздникам. ЗКО была в “красной” зоне, но ограничительные меры дали свой результат — 
мы перешли в “зеленую” зону, заболеваемость снизилась. На этой неделе будет заседание оперативного штаба 
по борьбе с коронавирусом, на котором мы внесем вопрос о разрешении на работу общественного транспорта, 
крытых и некрытых рынков и торговых домов все дни, включая выходные. Тогда торговые объекты смогут работать 
по своему графику с 09.00 до 18.00. Также рассматриваем вопрос о разрешении объектам общественного питания 
вмещать до 50 посетителей, без проведения коллективных мероприятий», — сказал Мадениет Танауов. 

https://news.mail.ru/politics/44389677/?frommail=1 
 
Карагандинская 
168 мобильных групп следят за соблюдением санитарных норм в Карагандинской области  

В Карагандинской области соблюдение санитарного режима отслеживают 168 мобильных групп. В ноябре они 
посетили 10 464 объекта. Выявлено 309 нарушений, наложено 158 штрафов, передает корреспондент МИА 
«Казинформ».  

«Более 50% нарушений требований карантина выявлено в магазинах, торговых центрах и на рынках. В ночных 
клубах, кафе, ресторанах, компьютерных клубах, букмекерских конторах - 15%. Основное нарушение - это 
отсутствие у персонала, обслуживающего посетителей, средств индивидуальной защиты. Также выявлены факты 
несоблюдения ограничений рабочего времени, установленных постановлением главного государственного 
санитарного врача области», - сообщили в Центре оперативного реагирования. Мобильные группы проводят 
вечерние выезды с участием СМИ. В конце ноября за три рейда проверили 60 объектов - крупные торговые дома, 
ночные клубы и рестораны. Было выявлено семь нарушений. В двух заведениях общепита не велась термометрия, 
сотрудники работали без перчаток. В одном из лаундж-баров обнаружено использование кальяна. Несмотря на 
запрет, в кафе и ресторанах продолжают устраивать дискотеки. Мобильные группы также выявили два заведения, 
незаконно работавшие после полуночи. В Караганде, в микрорайоне Кунгей, в коттедже праздновали свадьбу. В тое 
участвовало порядка 60 человек. Владелец коттеджа, предоставивший помещение под массовое мероприятие, 
будет привлечён к административной ответственности. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/168-mobil-nyh-grupp-
sledyat-za-soblyudeniem-sanitarnyh-norm-v-karagandinskoy-oblasti_a3725393 

 
Павлодарская 
Более 30% инфекционных коек занято в Павлодарской области  

Состоялось заседание Павлодарского областного штаба по противодействию COVID-19, передает МИА 
«Казинформ» со ссылкой на аккаунт в Instagram облакимата.  

По состоянию на 23:59 часов 1 декабря в Павлодарской области зарегистрировали 106 новых случаев 
коронавируса. Репродуктивное число R составило 1,09. Занятость коек – 22,91%. Как сообщил руководитель 
управления здравоохранения Айдар Ситказинов, на сегодня в области 11 тяжелобольных пациентов с 
подтвержденным COVID-19, трое из них подключены к аппарату ИВЛ. Айдар Ситказинов также рассказал о ходе 
лечения амбулаторных больных КВИ и пневмонией. В частности, глава облздрава остановился на видеозвонках, 
которые, по его словам, доказывают свою эффективность во взаимодействии между медиками и пациентами, 
проходящими лечение на дому. Аким области Абылкаир Скаков поручил продолжать и совершенствовать практику 
видеозвонков. Кроме того, глава региона отметил необходимость уделять особое внимание пациентам, состоящим 
на диспансерном учете. «У врачей должна быть настороженность по отношению к пациентам с другими 
заболеваниями – в разрезе каждой поликлиники их не так много. В случае ухудшения состояния пациента, 
находящегося на амбулаторном лечении, будет даваться оценка работе всей поликлиники», - сказал аким. Оценку 
эпидемиологической ситуации в области дали представители Республиканского центра электронного 

https://www.inform.kz/ru/dostatochno-li-apparatov-ivl-v-zhambylskoy-oblasti_a3725484
https://www.inform.kz/ru/dostatochno-li-apparatov-ivl-v-zhambylskoy-oblasti_a3725484
https://news.mail.ru/politics/44389677/?frommail=1
https://www.inform.kz/ru/168-mobil-nyh-grupp-sledyat-za-soblyudeniem-sanitarnyh-norm-v-karagandinskoy-oblasti_a3725393
https://www.inform.kz/ru/168-mobil-nyh-grupp-sledyat-za-soblyudeniem-sanitarnyh-norm-v-karagandinskoy-oblasti_a3725393
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здравоохранения. По словам завотделом центра Ирины Нагорной, в случае сезонного роста числа случаев гриппа и 
ОРВИ эпидобстановка вряд ли улучшится. Сейчас, согласно аналитическим данным, ситуация в Павлодарской 
области стабильная. «На 1 декабря было занято 34% инфекционных и 3% карантинных коек. Нагрузка на систему 
здравоохранения адекватная.  

Но должна быть настороженность, потому что наступает холодный сезон, есть возможность наслаивания 
коронавирусной инфекции на грипп и ОРВИ», - сказала Ирина Нагорная. Во время заседания оперативного штаба 
аким области также поручил усилить контроль над соблюдением санэпидрежима людьми, находившимися в 
контакте с больными КВИ. Абылкаир Скаков также напомнил, что подход мониторинговых групп должен носить 
предупредительный характер в отношении субъектов малого и среднего бизнеса 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/bolee-30-infekcionnyh-
koek-zanyato-v-pavlodarskoy-oblasti_a3725690 

К вакцинации от коронавируса готовятся в Павлодарской области  

Сейчас в Павлодарской области ведется подготовка к вакцинированию населения от коронавируса, которое 
должно стартовать весной следующего года. Пока медикам в регионе лишь известно, что необходимо запастись 
специальными холодильниками, передает корреспондент NUR.KZ со ссылкой на областное управление 
здравоохранения. В ведомстве рассказали, что им дано поручение обеспечить лечебницы холодильными камерами 
для хранения вакцины.  

Пока в регионе ждут точную техническую спецификацию, после чего проведут закуп необходимого 
оборудования. Вместе с тем известны и примерные сроки начала кампании по прививанию населения от 
коронавируса. "При управлении здравоохранения есть такие морозильные камеры, их у нас три. Именно для 
хранения с температурой -25 градусов и ниже. Нам дали поручение. До конца февраля мы должны эти холодильные 
камеры подготовить, чтобы они стояли во всех медицинских организациях, где будет проходить вакцинация.  

Соответственно, я думаю, что уже в марте поступят первые партии, и в марте-апреле мы начнем 
вакцинировать наше население", - сообщил глава управления здравоохранения региона Айдар Ситказинов. Спикер 
пояснил, что пока точно неизвестно, чью вакцину будут использовать. Ведутся переговоры с Россией, а также 
апробация отечественного препарата. Поэтому неизвестна и примерная цена прививки.  

https://www.nur.kz/society/1887476-k-vakcinacii-ot-koronavirusa-gotovatsa-v-pavlodarskoj-
oblasti/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

 
СКО 
Восемь населенных пунктов закрыты на карантин в СКО  

В Северо-Казахстанской области с учетом динамики инфицирования коронавирусом на карантин закрыли 
восемь населенных пунктов в пяти районах, передает корреспондент МИА «Казинформ».  

По информации пресс-службы департамента санитарно-эпидемиологического контроля, с 9 октября остается 
закрытым райцентр района М.Жумабаева – город Булаево. С 9 ноября на карантине город Петропавловск, 
райцентры Кызылжарского и Тайыншинского районов - аул Бесколь и город Тайынша. В Уалихановском районе с 24 
октября закрыт из-за распространения коронавируса райцентр Кишкенеколь, с 23 ноября – село Акбулак. С 25 
ноября карантин в селах Николаевка и Петровка Есильского района. С ранее закрытых сел Горьковское Акжарского 
района, Смирново Аккайынского района, Явленка и Покровка, Чириковка и Корнеевка Есильского района и города 
Мамлютки Мамлютского района карантин сняли.  

За минувшие сутки лидерами по числу инфицированных оказались город Петропавловск, Тайыншинский, 
Есильский и район им. Г.Мусрепова. В семи районах – выявили единичные случаи заражения коронавирусом. Всего 
за сутки в области зарегистрировали 107 лабораторно подтвержденных случаев коронавируса. Из них 66 – 
бессимптомное носительство. За минувшие сутки североказахстанские лаборатории в целом провели 939 ПЦР-
исследований. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/vosem-naselennyh-
punktov-zakryty-na-karantin-v-sko_a3725475 

 

ООН.ВОЗ 
Число случаев коронавируса в мире превысило 64 млн 

Число случаев коронавирусной инфекции COVID-19 в мире достигло 64 007 836. Об этом свидетельствуют 
данные Университета Джонса Хопкинса. 

Отмечается, что наибольшее число случаев зафиксировано в США (13 728 153), Индии (9 499 413) и Бразилии 
(6 386 787).Общее число летальных исходов среди заболевших COVID-19 в мире увеличилось до 1 483 401. 

https://russian.rt.com/world/news/809032-mir-sluchai-koronavirus 
В мире выявили почти четыре миллиона случаев COVID-19 за неделю 

Число новых случаев заражения коронавирусом в мире за прошедшую неделю вновь выросло почти на четыре 
миллиона, сообщает РИА Новости со ссылкой на Всемирную организаци. здравоохранения (ВОЗ). 

По данным ВОЗ, по состоянию на 29 ноября в мире было зафиксировано свыше 61,8 миллиона случаев 
заражения COVID-19. При этом рост на прошедшей неделе был немного ниже, чем неделей ранее – 3 935 330 
против 4 060 891.Число скончавшихся пациентов с начала пандемии превысило 1,4 миллиона. За прошлую неделю 
скончались более 69 тысяч человек. Согласно данным организации, наибольший рост летальных случаев был 
отмечен на прошлой неделе в Северной и Южной Америках. 

https://forbes.kz/news/2020/12/02/newsid_238874 
В мире может начаться дефицит вакцин от коронавируса 

В мире в ближайшие месяцы может произойти дефицит вакцин от коронавируса. Об этом заявил директор 
программы Всемирной организации здравоохранения по чрезвычайным ситуациям Майкл Райан. 

Как сказал представитель  
ВОЗ в ходе сессии вопросов и ответов, людям нужно осознать, что в течение трех-шести месяцев в мире не 

будет достаточно вакцин для предотвращения распространения коронавируса. 
Майкл Район призвал продолжать соблюдать меры безопасности. Он предположил, что до того, как появится 

вакцина, может случиться новая волна коронавируса.  
https://doctor.rambler.ru/coronavirus/45356370/?utm_content=doctor_media&utm_medium=read_more&utm_source=c

opylink 

https://www.inform.kz/ru/bolee-30-infekcionnyh-koek-zanyato-v-pavlodarskoy-oblasti_a3725690
https://www.inform.kz/ru/bolee-30-infekcionnyh-koek-zanyato-v-pavlodarskoy-oblasti_a3725690
https://www.nur.kz/society/1887476-k-vakcinacii-ot-koronavirusa-gotovatsa-v-pavlodarskoj-oblasti/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/society/1887476-k-vakcinacii-ot-koronavirusa-gotovatsa-v-pavlodarskoj-oblasti/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.inform.kz/ru/vosem-naselennyh-punktov-zakryty-na-karantin-v-sko_a3725475
https://www.inform.kz/ru/vosem-naselennyh-punktov-zakryty-na-karantin-v-sko_a3725475
https://coronavirus.jhu.edu/map.html
https://russian.rt.com/world/news/809032-mir-sluchai-koronavirus
https://ria.ru/20201202/koronavirus-1587273695.html
https://forbes.kz/news/2020/12/02/newsid_238874
https://doctor.rambler.ru/coronavirus/45356370/?utm_content=doctor_media&utm_medium=read_more&utm_source=copylink
https://doctor.rambler.ru/coronavirus/45356370/?utm_content=doctor_media&utm_medium=read_more&utm_source=copylink
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В презентации вакцины «Спутник V» в ООН приняли участие более 50 стран 

 Презентация российской вакцины от коронавируса «Спутник V» в виртуальном формате для стран - членов 
ООН вызвала большой интерес со стороны международного сообщества. Для участия в мероприятии 
зарегистрировались представители 55 государств, сообщает ТАСС в среду, 2 декабря.  

Отмечается, что к онлайн-встрече присоединились представители Египта, Белоруссии, Алжира, Катара, Индии, 
Таджикистана, Узбекистана, Азербайджана, Сингапура, Таиланда, Сирии и Северной Кореи, а также ООН, ВОЗ, 
Красного Креста и других международных организаций. 

Как сообщил участникам глава Российского фонда прямых инвестиций (РФПИ) Кирилл Дмитриев, стоимость 
«Спутник V» составит менее $10 за дозу, что дешевле других вакцин от коронавируса. Министр здравоохранения РФ 
Михаил Мурашко в свою очередь отметил, что производство вакцины планируется увеличить как в России, так и за 
рубежом. 

 https://iz.ru/1095193/2020-12-02/v-prezentatcii-vaktciny-sputnik-v-v-oon-priniali-uchastie-bolee-50-
stran?utm_source=smi2 

ВОЗ опубликовала обновления по ношению масок 

Носите маски внутри и вне помещений. 
На сайте Всемирной организации здравоохранения опубликованы обновления по ношению 

масок, сообщает zakon.kz. 

В сообщении указано, что внесены изменения в руководство от 5 июня. Эти новшества включают обновленные 
доказательства и рекомендации, а также новые научные данные. 

Организация отмечает, что одной маски недостаточно для полноценной защиты от вируса. Необходимо 
продолжать соблюдать меры профилактики: гигиена, социальная дистанция, избегание прикосновений к лицу, 
соблюдение правил дыхания, вентиляция в помещениях, карантин и изоляция. Однако ВОЗ советует носить маску 
всегда, независимо от соблюдения дистанции. 

Следует носить немедицинские маски, как внутри помещений (магазинов, рабочих мест, школ и других), так и 
вне их, где невозможно физическое дистанцирование как минимум в один метр, - говорится в сообщении. 

Все эти рекомендации распространяются на взрослых и на детей от 12 лет 
https://www.zakon.kz/5049690-voz-opublikovala-obnovleniya-po.html 
Интерпол предупредил о планах криминального мира по захвату вакцин от COVID-19 
Интерпол сообщил, что существует риск роста преступности, связанной с распространением вакцин от 

коронавирусной инфекции, ведомство предупредило об этом правоохранительные органы стран-
участников организации. 

«Интерпол направил оповещение о глобальной угрозе правоохранительным органам 194 стран-членов 
(организации) и предупредил их, что нужно быть готовыми к тому, что вакцина против COVID-19 является целью 
сетей организованной преступности, как физически, так и онлайн», – цитирует сообщение РИА «Новости». 

Генсек организации Юрген Шток пояснил, что криминальные структуры «намерены проникнуть» или нарушить 
каналы поставок вакцин. «Ничего не подозревающие люди могут стать целью преступных сетей, использующих 
подставные сайты и ненастоящие лекарства», – указал он. 

В Интерполе посоветовали «проявлять особую осторожность при поиске медицинского оборудования и 
лекарств в интернете». 

https://vz.ru/news/2020/12/2/1073545.html 
 

СТРАНЫ БЛИЖНЕГО ЗАРУБЕЖЬЯ 
 
КНР 
Китай в начале пандемии занижал смертность от COVID-19, сообщили СМИ  

Власти провинции Хубэй в начале пандемии занижали смертность от коронавируса нового типа, а на 
постановку диагноза уходило в среднем 23 дня. Документы из центра по предотвращению и контролю за 
заболеваниями провинции Хубэй оказались в распоряжении CNN. В отчете от начала марта говорится, что среднее 
время между появлением симптомов и подтвержденным диагнозом составляло 23,3 дня. На пресс-конференции 7 
июня Государственный совет Китая опубликовал Белую книгу, в которой говорится, что китайское правительство 
всегда публиковало информацию, касающуюся эпидемии, "своевременно, открыто и прозрачно". CNN обратился в 
Министерство иностранных дел Китая, Национальную комиссию здравоохранения, а также в Комиссию по 
здравоохранению провинции Хубэй, которая курирует провинциальный Минздрав, за комментариями по 
результатам, раскрытым в документах, но не получил ответа.  

"Эпидемия" гриппа, как отмечается в документе, наблюдалась не только в Ухане в декабре, но и имела 
массовый характер в соседних городах Ичан и Сяньнин. Остается неясным, какое влияние или связь вспышка 
гриппа оказала на вспышку COVID-19. И, хотя в документах нет никаких предположений о том, что два 
параллельных кризиса связаны, информация о масштабах всплеска гриппа в Хубэе еще не обнародована. 10 
февраля, когда Китай сообщил о 2 478 новых подтвержденных случаях по всей стране, документы показывают, что 
в Хубэе фактически было в общей сложности 5918 новых зарегистрированных случаев. Данные в тот период не 
включали в себя случаи, диагностированные клиническим путем. Это говорит о том, что симптомы заболевания 
были подтверждены на компьютерной томографии или на рентгене, а не с помощью ПЦР-теста. В феврале 
китайские власти исключили категорию клинически подтвержденных случаев заражения, объединив ее с просто 
"подтвержденными".  

Список погибших, приведенный в документах, показывает серьезные расхождения. 7 марта общее число 
погибших в провинции Хубэй с начала вспышки составило 2986 человек, но во внутреннем отчете указано 3456 
человек, включая 2675 подтвержденных случаев смерти, 647 смертей с "клиническим диагнозом" и 126 случаев 
смерти с подозрением на заболевание. В записях от 10 февраля сообщается, что комплекты для тестирования были 
неэффективными и давали регулярно ложноотрицательные результаты.  

https://www.nur.kz/world/1887340-kitaj-v-nacale-pandemii-zanizal-smertnost-ot-covid-19-soobsili-
smi/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Китай пообещал обеспечить все страны мира вакциной против COVID-19  

Китай намерен направить сотни миллионов доз своей вакцины против COVID-19 в ряд развивающихся стран, 
передает CNN. Китай намерен направить сотни миллионов доз собственной вакцины против COVID-19 в ряд 

http://www.tass.ru/
https://iz.ru/1095193/2020-12-02/v-prezentatcii-vaktciny-sputnik-v-v-oon-priniali-uchastie-bolee-50-stran?utm_source=smi2
https://iz.ru/1095193/2020-12-02/v-prezentatcii-vaktciny-sputnik-v-v-oon-priniali-uchastie-bolee-50-stran?utm_source=smi2
https://www.zakon.kz/
https://www.who.int/publications/i/item/advice-on-the-use-of-masks-in-the-community-during-home-care-and-in-healthcare-settings-in-the-context-of-the-novel-coronavirus-(2019-ncov)-outbreak
https://www.zakon.kz/5049690-voz-opublikovala-obnovleniya-po.html
https://ria.ru/
https://vz.ru/news/2020/12/2/1073545.html
https://www.nur.kz/world/1887340-kitaj-v-nacale-pandemii-zanizal-smertnost-ot-covid-19-soobsili-smi/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1887340-kitaj-v-nacale-pandemii-zanizal-smertnost-ot-covid-19-soobsili-smi/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
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развивающихся стран по всему миру. Таким образом, страна использует возможность восстановить свой имидж, 
пострадавший из-за убеждения о первоначальной вспышке COVID-19 в Ухани, которая привела к пандемии. Ранее 
Китай предпринимал попытки улучшить свой имидж путем предоставления гуманитарной помощи в другие страны. 
Однако это мероприятие омрачилось сообщениями о некачественных материалах. В настоящее время в Китае 
разработаны пять вакцин против COVID-19 от четырех компаний. Все они проходят финальную третью фазу 
клинических испытаний. Кроме того, их вакцина не требует особых условий для хранения и транспортировки в 
отличие от Pfizer или Moderna 

Данная инициатива Китая резко контрастирует с подходом администрации Трампа, которая ставила 
вакцинацию своих граждан в первую очередь. "До сих пор мы не слышали, чтобы США говорили или предлагали 
выделить часть своей вакцины на поддержку бедных стран. Так что это ставит Китай в еще лучшую ситуацию, чтобы 
использовать вакцину для достижения своих внешнеполитических целей", - сказал специалист Вашингтонского 
Совета по международным отношениям Янджун Хуан. Кроме того, страна проявила большой энтузиазм при 
обсуждении проекта COVAX, который призывает страны справедливо распределять вакцины по всему миру.  

https://www.nur.kz/world/1887393-kitaj-poobesal-obespecit-vse-strany-mira-vakcinoj-protiv-covid-
19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

 
Россия 
Путин отметил роль военных в борьбе с коронавирусом  

Российский лидер Владимир Путин на открытии многофункциональных центров Минобороны России для 
лечения больных COVID-19 отметил роль военных в борьбе с коронавирусом. 

 «Наша армия вновь делом доказывает, что в трудную минуту готова незамедлительно прийти на помощь», —
 цитирует РИА Новости Путина. 

Он сообщил, что «в общей сложности в течение этого непростого года в кратчайшие сроки военные строители 
Минобороны построят 30 центров для больных коронавирусной инфекцией». 

Президент пояснил, что эти центры «возводятся в тех регионах, где складывается наиболее сложная 
эпидемиологическая ситуация, там, где люди действительно ждут помощь». 

По его словам, «военные строители и гражданские специалисты на отлично справились с поставленными 
задачами». 

«Все объекты сделаны основательно, с высоким качеством и по графику. Стройка шла практически 
безостановочно, и днём, и ночью. При этом использовались самые современные проектные и инженерные решения, 
новейшие технологии и новейшие материалы», — добавил Путин. 

Министр обороны России Сергей Шойгу заявил, что в медицинские центры, построенные российскими 
военными во время эпидемии, поставлено более 116 тыс. единиц медицинского оборудования.  

https://russian.rt.com/russia/news/809050-voennye-borba-koronavirus 
Голикова заявила о готовности к массовой вакцинации от коронавируса  

Вице-премьер России Татьяна Голикова сообщила президенту России Владимиру Путину, что на этой неделе 
будут завершены все подготовительные мероприятия, чтобы на следующей неделе приступить к массовой 
вакцинации населения от коронавируса. 

По словам Голиковой, в соответствии с поручением президента, профильные ведомства совместно с 
производителями вакцины оценили возможности по её производству и завершают подведение итогов. 

Она отметила, что есть возможность начать масштабную вакцинацию в России уже в декабре.  
Голикова рассказала, что сейчас оцениваются первые приоритетные группы населения для вакцинации, в них 

войдут в том числе врачи и педагогические работники. 
«Хочу подчеркнуть, что это будет осуществляться на добровольной основе, для людей эта вакцинация будет 

осуществляться бесплатно. И на этой неделе, я уверена, что мы завершим все подготовительные мероприятия для 
того, чтобы доложить вам о готовности начать её на следующей неделе», — заявила она. 

Ранее Путин попросил начать вакцинацию от коронавируса на следующей неделе. 
 https://russian.rt.com/russia/news/809061-golikova-vakcinaciya-koronavirus  
В Кремле назвали обеспечение россиян вакциной от COVID-19 приоритетом 

Обеспечение российских граждан вакциной от коронавирусной инфекции COVID-19 является абсолютным 
приоритетом. Об этом заявил пресс-секретарь российского лидера Дмитрий Песков. 

 «Абсолютный приоритет — это, естественно, россияне, и внутреннее производство, то есть производство 
внутри России, которое, собственно, уже разворачивается, оно именно будет обеспечивать потребности россиян», 
— цитирует РИА Новости представителя Кремля.  

По его словам, потребности возможных потребителей вакцины за рубежом будут обеспечиваться главным 
образом за счёт производственных цепочек, которые в настоящее время РФПИ выстраивает с зарубежными 
партнёрами, передаёт ТАСС. 

https://russian.rt.com/russia/news/808949-kreml-rossiyane-vakciny-koronavirus 

Мурашко назвал число привитых вакциной «Спутник V» 
Министр здравоохранения России Михаил Мурашко в ходе специальной сессии Генассамблеи ООН сообщил, 

что к настоящему времени вакцину «Спутник V» от коронавирусной инфекции получили более 100 тыс. человек из 
групп риска.  

 «Пока идут клинические испытания, мы начали вакцинацию населения из групп высокого риска. 
На сегодняшний день вакцинированы более 100 тыс. граждан», — заявил он. 

Также Мурашко сообщил о планах увеличивать производство вакцины «Спутник V». 
https://russian.rt.com/russia/news/809092-murashko-vakcina-sputnik 
Специалисты подведомственных учреждений Минздрава России Специалисты подведомственных 

учреждений Минздрава России продолжают оказывать помощь коллегам из ближнего зарубежья  

Материал опубликован 02 декабря 2020 в 15:06. Обновлён 02 декабря 2020 в 15:06. 
По поручению Министра здравоохранения Российской Федерации Михаила Мурашко специалисты ведомства 

и подведомственных учреждений продолжают оказывать медицинскую помощь в борьбе с COVID-19 коллегам 
из соседних государств. Так, например, врачи ведущих федеральных учреждений были направлены в Абхазию 
и Южную Осетию для оказания как методической, так и практической помощи. 

Сотрудники НМИЦ ЛРЦ Минздрава России были командированы Гудаутскую центральную районную больницу 
(ГЦРБ, ковид-центр Республики Абхазия) с 7 по 27 ноября. В состав группы вошли главный терапевт ЛРЦ Александр 

https://www.nur.kz/world/1887393-kitaj-poobesal-obespecit-vse-strany-mira-vakcinoj-protiv-covid-19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1887393-kitaj-poobesal-obespecit-vse-strany-mira-vakcinoj-protiv-covid-19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://ria.ru/20201202/voennye-1587367778.html
https://russian.rt.com/sport/news/809045-shoigu-medcentry-oborudovanie
https://russian.rt.com/russia/news/809050-voennye-borba-koronavirus
https://russian.rt.com/russia/news/809055-putin-nachalo-vakcinaciya-koronavirus
https://russian.rt.com/russia/news/809061-golikova-vakcinaciya-koronavirus
https://ria.ru/20201202/vaktsina-1587312450.html
https://russian.rt.com/russia/news/808949-kreml-rossiyane-vakciny-koronavirus
https://russian.rt.com/science/news/809088-murashko-vakcina-koronavirus
https://russian.rt.com/russia/news/809092-murashko-vakcina-sputnik


11 

 

Мелехов, хирург Александр Пивень, врач-анестезиолог-реаниматолог Александр Аврамов, медбрат-
анестезист Ярослав Ростов и медбрат-анестезист Дмитрий Стрильчук. Нехватка кадров в ГЦРБ, потребовала 
интенсивной работы. Команда российски медиков работала по графику сутки через двое, оказывая медпомощь 
пациентам с ковид. 

Со 2 по 27 ноября также была направлена врачебная бригада в Южную Осетию. Трое специалистов ПСПбГМУ 
им. ак. И. П. Павлова — Александр Хряпа — заведующий отделением анестезиологии-реанимации № 2, Владимир 
Комок — врач ультразвуковой диагностики, Алан Дулаев — сердечно-сосудистый хирург, — оказывали коллегам 
методическую помощь в организации медпомощи при лечении пациентов с новой коронавирусной 
инфекцией COVID-19, а также курировали работу инфекционного стационара. 

Напомним, что специалисты ведущих федеральных учреждений Минздрава России помогают в борьбе с новой 
коронавирусной инфекцией как в соседних странах, так и в регионах России. На данный момент бригады медиков 
работают в Тульской области, Республике Карелия, Орловской области, Приморском крае и Липецкой области. 

https://minzdrav.gov.ru/news/2020/12/02/15566-spetsialisty-podvedomstvennyh-uchrezhdeniy-minzdrava-rossii-
prodolzhayut-okazyvat-pomosch-kollegam-iz-blizhnego-zarubezhya 

Информационный бюллетень о ситуации и принимаемых мерах по недопущению распространения 
заболеваний, вызванных новым коронавирусом 

02.12.2020 г.В связи с неблагополучной ситуацией по новой коронавирусной инфекции в мире, 

Роспотребнадзором организован и проводится комплекс противоэпидемических и профилактических мероприятий. 
В мире по состоянию на 02.12.2020 зарегистрировано 63 741 617 
подтверждённых случаев (прирост за сутки 582 336 случаев; 0,92%). 

Рис. Эпидемическая динамика ежедневного выявления новых 
больных COVID-19 в Китае и мире 

По общему количеству выявленных случаев среди регионов мира 
первое место занимает Американский регион (27 196 622). Наибольший 
прирост общего числа случаев за сутки зафиксирован в Европейском 
регионе (1,22%). 

Во всех пунктах пропуска через государственную границу 
Российской Федерации Роспотребнадзором проводится усиленный 
двойной контроль прибывающих из неблагополучных регионов лиц с 
использованием стационарного и переносного тепловизионного 
оборудования. 

В период с 31.12.2019 по состоянию на 30.11.2020 досмотрено 12 
126 769 человек, за этот период выявлено 846 человек с признаками 

инфекционных болезней. Во всех случаях проведен полный комплекс мер, позволивший не допустить осложнений 
эпидемиологической обстановки. 

Организовано медицинское наблюдение за всеми прибывающими, их анкетирование и передача под 
медицинское наблюдение по месту жительства. Под медицинским наблюдением в целом по России за истекший 
период 2020 г. находилось 4 901 823 человека, по состоянию на 30.11.2020 под контролем остаются 515 080 
человек. 

Для клинически здоровых лиц, не имеющих возможностей изолированного проживания, в субъектах 
Российской Федерации предусмотрено 404 обсерватора на 39 597 мест, из них развернуто 150 обсерваторов на 19 
329 мест, где размещено 3 196 человек. 

Все лица с симптомами острых респираторных инфекций (ОРВИ), прибывшие из неблагополучных стран, 
изолированы, госпитализированы и обследованы лабораторно на весь перечень возможных возбудителей ОРВИ, 
включая новую коронавирусную инфекцию. 

В настоящее время все центры гигиены и эпидемиологии Роспотребнадзора в субъектах Российской 
Федерации обеспечены диагностическими тест-системами для выявления нового коронавируса, оперативно 
разработанными Государственным научным центром «Вектор» Роспотребнадзора и зарегистрированными в 
официальном порядке, определен порядок лабораторной диагностики. 

Учреждениями Роспотребнадзора и медицинскими организациями по состоянию на 01.12.2020 проведено 77 
200 071 лабораторное исследование на наличие нового коронавируса в материале от людей, в том числе из числа 
прибывших из стран, неблагополучных по новой коронавирусной инфекции. 

В целях полной оценки ситуации вместе с мониторингом по заболеваемости сезонным гриппом и ОРВИ, 
Роспотребнадзор продолжает оперативное слежение за заболеваемостью внебольничными пневмониями во всех 
субъектах Российской Федерации, в отношении которых превышения среднемноголетних показателей не отмечено. 

Роспотребнадзором в целях организации и проведения противоэпидемических мер суммарно издано более 500 
нормативных, методических и рекомендательных документов. 

В том числе, в настоящее время обращается особое внимание на проведение дезинфекционных мер в 
транспортных узлах и на транспортных средствах, специальных режимов по обработке помещений, столовой 
посуды и инвентаря во всех предприятиях общественного питания, о чем подготовлены и направлены 
соответствующие рекомендации в адрес Минтранса России и в адрес органов исполнительной власти субъектов 
Российской Федерации. 

Реализация комплекса мероприятий Роспотребнадзором проводится в рамках Национального плана по 
предупреждению завоза и распространения новой коронавирусной инфекции на территории Российской Федерации, 
утвержденного Председателем Правительства Российской Федерации, постановлений Главного государственного 
санитарного врача Российской Федерации от 24.01.2020 № 2 «О мероприятиях по недопущению распространения 
новой коронавирусной инфекции, вызванной 2019-nCoV», от 31.01.2020 № 3 «О проведении дополнительных 
санитарно-противоэпидемических (профилактических) мероприятий по недопущению завоза и распространения 
новой коронавирусной инфекции, вызванной  

2019-nCoV» и от 02.03.2020 № 5 «О дополнительных мерах по снижению рисков завоза и распространения 
COVID-2019», от 13.03.2020 № 6 «О дополнительных мерах по снижению рисков распространения COVID-2019», от 
18.03.2020 № 7 «Об обеспечении режима изоляции в целях предотвращения распространения COVID-2019», от 
30.01.2020 № 9 «О дополнительных мерах по недопущению распространения COVID-2019». 

Постановлением Главного государственного санитарного врача Российской Федерации от 18.09.2020 № 27 
(зарегистрировано в Минюсте России 23.09.2020 № 59987) внесены изменения в постановление Главного 

https://minzdrav.gov.ru/news/2020/12/02/15566-spetsialisty-podvedomstvennyh-uchrezhdeniy-minzdrava-rossii-prodolzhayut-okazyvat-pomosch-kollegam-iz-blizhnego-zarubezhya
https://minzdrav.gov.ru/news/2020/12/02/15566-spetsialisty-podvedomstvennyh-uchrezhdeniy-minzdrava-rossii-prodolzhayut-okazyvat-pomosch-kollegam-iz-blizhnego-zarubezhya
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государственного санитарного врача Российской Федерации от 18.03.2020 № 7 «Об обеспечении режима изоляции в 
целях предотвращения распространения COVID-2019», предусматривающие соблюдение российскими гражданами, 
возвращающимися из зарубежных стран, режима самоизоляции до получения результатов тестирования на COVI-19 
методом ПЦР. Работодателям обеспечить информирование работников, выезжающих из Российской Федерации, о 
необходимости лабораторных исследований на COVID-19 методом ПЦР в течение трех календарных дней со дня 
прибытия работника на территорию Российской Федерации, а также соблюдения режима изоляции по месту 
жительства (пребывания) до получения результатов указанного лабораторного исследования. 

Для организаций различных отраслей (агропромышленный комплекс, предприятия торговли и общепита, 
транспорта и транспортных предприятий, строительная отрасль) разработаны рекомендации по организации работы 
в условиях сохранения рисков распространения COVID-19. 

8 мая 2020 года Главным государственным санитарным врачом Российской Федерации утверждены 
методические рекомендации МР 3.1.0178-20 «Определение комплекса мероприятий, а также показателей, 
являющихся основанием для поэтапного снятия ограничительных мероприятий в условиях эпидемического 
распространения COVID-19». 

В соответствии с указанными методическими рекомендациями решения о поэтапном снятии ограничений 
принимаются высшими должностными лицами субъектов Российской Федерации (руководителями высших 
исполнительных органов государственной власти субъектов Российской Федерации) на основании предложений, 
предписаний главных государственных санитарных врачей субъектов Российской Федерации. 

Проведение противоэпидемических мероприятий продолжается, ситуация находится на строгом контроле 
Роспотребнадзора. 

https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=16168 
О подтвержденных случаях новой коронавирусной инфекции COVID-2019 в России 
02.12.2020 г.За последние сутки в России выявлено 25 345 новых случаев коронавируса в 85 регионах. 
Все госпитализированные находятся в инфекционных боксах. Результаты подтверждены в установленном 

порядке. Определён круг лиц, с которыми они контактировали. Ведётся работа по помещению контактных лиц под 
медицинское наблюдение. Проводится их лабораторное обследование. 

Всего на сегодняшний день в России выявлен 2 347 401 случай коронавируса в 85 регионах. За весь период 
выписано по выздоровлению 1 830 349 человек. 

Всем гражданам, а особенно лицам группы риска (пожилым, людям с хроническими заболеваниями) 
необходимо максимально сократить посещение общественных мест, соблюдать правила личной гигиены, при 
ухудшении самочувствия остаться дома и обратиться за медицинской помощью. 

Ситуация находится на контроле Оперативного штаба по предупреждению завоза и распространения новой 
коронавирусной инфекции на территории Российской Федерации. 

https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=16169 
Академик назвал сроки нормализации ситуации с коронавирусом  
Прирост новых случаев заражения коронавирусом приблизится к нулю в апреле, а полностью ситуация 

с пандемией стабилизируется в конце следующего года, заявил руководитель Федерального научно-
методического центра по профилактике и борьбе со СПИДом ЦНИИ Эпидемиологии Роспотребнадзора, 
академик РАН Вадим Покровский. 

«Я думаю, что мы снизимся до нулевого прироста, вероятнее всего, где-нибудь в апреле. Ну, может, чуть 
позже. Я думаю, что к этому времени и вакцинация начнется, и, видимо, к концу следующего года у нас будет 
полная стабилизация», – передает ТАСС со ссылкой на радиостанцию «Говорит Москва» слова Покровского. 

Он добавил, что Россия уже практически вышла на плато по количеству заражений коронавирусом и главная 
задача на данный момент – снизить количество новых случаев. 

https://vz.ru/news/2020/12/2/1073556.html 
Названа стоимость российской вакцины от коронавируса  

Глава Российского фонда прямых инвестиций (РФПИ) Кирилл Дмитриев сообщил, что стоимость российской 
вакцины «Спутник V» от коронавирусной инфекции COVID-19 будет составлять менее $10 за дозу. Препарат будут 
продавать во всех странах по одинаковой цене.  

Об этом он сказал в ходе презентации вакцины в рамках мероприятия на полях специальной сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН.  

«Наша вакцина будет стоить менее $10 за дозу, что гораздо дешевле некоторых вакцин на основе мРНК», — 
цитирует его РИА Новости. 

Вакцина «Спутник V» состоит из двух доз. 
По словам Дмитриева, российская сторона сфокусирована на том, чтобы сделать вакцину доступной для мира. 

Глава РФПИ отметил, что «она будет продаваться во всех странах по одинаковой цене». 
https://russian.rt.com/russia/news/809128-stoimost-vakcina-koronavirus 
 
Таджикистан 
В Таджикистане за сутки выявили 38 случаев коронавируса  

В Таджикистане за сутки выявили 38 новых случаев заболевания COVID-19. Об этом информирует ТАСС со 
ссылкой на Министерство здравоохранения и социальной защиты страны. 

Отмечается, что общее число инфицированных достигло 12 269. 
К настоящему времени 11 677 человек выздоровели, 87 пациентов с коронавирусной инфекцией скончались. 
https://russian.rt.com/ussr/news/809123-tadzhikistan-sutki-koronavirus 
 
Украина 
На Украине отказались от карантина выходного дня 

Власти Украины приняли решение не продлевать действующий в стране с 14 ноября режим карантина 
выходного дня. 

Об этом сообщает «СТРАНА.ua». 
«На конец карантина выходного дня мы получили на 6 тыс. меньше случаев коронавируса, чем 

прогнозировалось. Это позволяет нам снять именно эти ограничения», — сказал премьер-министр Украины Денис 
Шмыгаль. 

https://russian.rt.com/ussr/news/809010-ukraina-otkaz-karantin-vyhodnye 

https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=16168
https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=16169
http://www.itar-tass.com/
https://vz.ru/news/2020/12/2/1073556.html
https://ria.ru/
https://russian.rt.com/russia/news/809128-stoimost-vakcina-koronavirus
https://russian.rt.com/ussr/news/809123-tadzhikistan-sutki-koronavirus
https://strana.ua/news/304274-kabmin-postanovil-ne-prodlevat-karantin-vykhodnoho-dnja-v-ukraine.html
https://russian.rt.com/ussr/news/809010-ukraina-otkaz-karantin-vyhodnye
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Молдова 
В Молдавии за сутки выявили 1717 новых случаев коронавируса  

В Молдавии за сутки выявили 1717 новых случаев коронавирусной инфекции COVID-19, общее число 
заболевших — 110 580. 

Об этом сообщает пресс-служба Минздрава республики. 
Всего 2343 пациента с COVID-19 скончались, 96 711 человек выздоровели. 
https://russian.rt.com/ussr/news/809117-moldaviya-sutki-koronavirus 
 
Беларусь 
Белоруссия включила ещё восемь стран в список по самоизоляции  

Министерство здравоохранения Белоруссии включило восемь новых стран в список государств, по прибытии из 
которых гражданам необходимо находиться в самоизоляции. 

Минздрав отметил, что актуализировал перечень стран, в которых наблюдается повышенный уровень 
заболеваемости коронавирусом.  

В список с 3 декабря будут включены Австрия, Азербайджан, Венгрия, Греция, Грузия, Сербия, Турция 
и Эстония. 

«Лица, прибывшие из этих стран, обязаны находиться в самоизоляции в течение десяти календарных дней 
со дня прибытия в Республику Беларусь», — заявили в министерстве. 

Ранее сообщалось, что в Белоруссии число случаев коронавируса превысило 138 тыс. 
https://russian.rt.com/ussr/news/809112-belorussiya-spisok-samoizolyaciya 
 

СТРАНЫ ДАЛЬНЕГО ЗАРУБЕЖЬЯ 
За сутки в Турции выявили более 31 тысячи случаев коронавируса  

В Турции за сутки выявили 31 923 новых случая заболевания коронавирусной инфекцией COVID-19. 
Об этом свидетельствуют данные Минздрава страны. 
Отмечается, что за сутки скончались 193 пациента с коронавирусной инфекцией COVID-19, всего умерли 14 

129 человек. 
 https://russian.rt.com/world/news/809144-sutki-turciya-koronavirus 
 В Турции назвали дату начала вакцинации населения от коронавируса  

Глава турецкого Министерства здравоохранения Фахреттин Коджа заявил, что вакцинация населения Турции 
от коронавируса начнётся с 11 декабря.  

Заявление министра приводит телеканал NTV. 
По словам Коджи, в первую очередь в стране будут вакцинировать медработников и граждан старше 65 лет. 
Как отмечает ТАСС,  предполагается, что к 11 декабря в Турцию будет поставлена первая партия китайской 

вакцины от COVID-19. 
Ранее президент Турции Реджеп Тайип Эрдоган сообщил о ходе разработки турецкой вакцины от 

коронавирусной инфекции COVID-19. 
Также министр здравоохранения Турции заявил, что в стране намерены бесплатно вакцинировать граждан от 

коронавируса. 
 https://russian.rt.com/world/news/809195-turciya-vakcinaciya-koronavirus 
В Турции рассказали, закроют ли границы для туристов из-за COVID-19 

Турецкие власти, несмотря на рост заболеваемости коронавирусом в стране в последние недели, пока не 
рассматривают вопрос о закрытии границ, заявил РИА Новости дипломатический источник в Анкаре. 

Накануне президент Турции Тайип Эрдоган объявил о новых ограничительных мерах из-за увеличения числа 
случаев коронавируса в стране. Бани, сауны, бассейны, спортзалы закрыты со вторника. В торговые центры 
пропускают определенное число посетителей и только по цифровому коду. Комендантский час действует с 21 до 
пяти часов в рабочие дни, а также с 21 часа пятницы до пяти часов понедельника. Ранее в стране была 
приостановлена работа кафе и ресторанов, кроме обслуживания на вынос. 

"На данный момент вопрос о закрытии границ в Турции на повестке дня не стоит", — сказал собеседник 
агентства. 

Как заявил ранее глава Минздрава республики Фахреттин Коджа, пандемия коронавируса в ряде регионов 
Турции, в том числе в Стамбуле, достигла третьего пика. В течение последних недель в стране неоднократно 
фиксировались рекордные показатели новых случаев болезни и смертей от нее. 
Во вторник, 1 декабря, число выявленных зараженных за сутки составило 31 219, умерли 188 человек, оба 
показателя стали наибольшими с начала эпидемии.По данным турецкого министерства культуры и туризма, с 
января по октябрь Турцию посетили 1,9 миллиона российских туристов, что в 3,5 раза меньше, чем за аналогичный 
период прошлого года. Всего за десять месяцев страна приняла 11,2 миллиона иностранных гостей, что в 3,6 раза 
меньше, чем за аналогичный период 2019 года (40,7 миллиона). 

https://forbes.kz/news/2020/12/02/newsid_238894 
В Иране за сутки выявили более 13 тысяч случаев коронавируса  

В Иране за сутки выявили 13 621 новый случай коронавирусной инфекции COVID-19. Об этом заявила глава 
департамента по связям с общественностью иранского Минздрава Сима Садат Лари. 

Об этом сообщает ISNA. 
Всего в Иране выявили 989 572 случая заболевания коронавирусной инфекцией. 
За 24 часа в стране из-за COVID-19 умерли 362 человека. 
https://russian.rt.com/world/news/808977-iran-koronavirus-zabolevaemost 
Бельгия готова начать вакцинацию от Covid-19 уже в январе 2021 года  

Бельгия начнет вакцинацию людей от Covid-19 5 января, если ЕС даст «зеленый свет» на вакцину, заявил в 
среду премьер-министр страны Александр Де Кроо, передает собственный корреспондент МИА «Казинформ».  

«Стратегия вакцинации станет ясной в ближайшие несколько дней», - сказал Де Кроо. «Важно, чтобы мы все 
сделали правильно. Нельзя терять время, но 5 января мы будем готовы, как и другие страны Евросоюза». Тем не 
менее, вакцины от коронавируса еще не утверждены на европейском уровне. Однако, европейцы готовятся 

https://msmps.gov.md/comunicare/comunicate/1717-cazuri-de-covid-19-inregistrate-in-ultimele-24-ore/
https://russian.rt.com/ussr/news/809117-moldaviya-sutki-koronavirus
http://minzdrav.gov.by/ru/novoe-na-sayte/o-perechne-stran-v-kotorykh-zaregistrirovany-sluchai-covid-19/
https://russian.rt.com/ussr/news/808607-belorussiya-chislo-koronavirus
https://russian.rt.com/ussr/news/809112-belorussiya-spisok-samoizolyaciya
https://covid19.saglik.gov.tr/
https://russian.rt.com/world/news/809144-sutki-turciya-koronavirus
https://www.ntv.com.tr/turkiye/asilama-4-asamada-yapilacak-bilim-kurulundan-asi-aciklamasi,p6kV-XKKc0yT-FGHcnavaQ
https://russian.rt.com/world/news/806553-erdogan-vakcina-turciya
https://russian.rt.com/world/news/805767-turciya-vakcina-koronavirus
https://russian.rt.com/world/news/809195-turciya-vakcinaciya-koronavirus
https://ria.ru/20201202/turtsiya-1587284246.html
https://forbes.kz/news/2020/12/02/newsid_238894
https://www.isna.ir/news/99091209659/%DB%B3%DB%B6%DB%B2-%D9%81%D9%88%D8%AA%DB%8C-%D8%AC%D8%AF%DB%8C%D8%AF-%DA%A9%D8%B1%D9%88%D9%86%D8%A7-%D8%AF%D8%B1-%DA%A9%D8%B4%D9%88%D8%B1-%DB%B6%DB%B4-%D8%B4%D9%87%D8%B1%D8%B3%D8%AA%D8%A7%D9%86-%D8%AF%D8%B1-%D9%88%D8%B6%D8%B9%DB%8C%D8%AA-%D9%82%D8%B1%D9%85%D8%B2-%D8%A8%DB%8C%D9%85%D8%A7%D8%B1%DB%8C
https://russian.rt.com/world/news/808977-iran-koronavirus-zabolevaemost
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развернуть вакцинацию населения, как только будет дано добро соответствующего органа. «Как только вакцины 
будут готовы, мы как страна будем готовы вакцинировать как можно больше людей. Но вакцинация 11 миллионов 
бельгийцев займет некоторое время. Сначала мы начнем с определенных групп, а потом будем следовать 
определенному графику» - сообщил А.Де Кроо. Внутри Бельгии пока нет соглашения о стратегии вакцинации. 
Межведомственная комиссия общественного здравоохранения Бельгии еще не достигла договоренности по 
стратегии вакцинации от коронавируса. Стратегия вакцинации должна определяться не только федеральным 
правительством, которое отвечает за заказы вакцины и ее проверку, но и федеральными субъектами, которые несут 
ответственность за профилактику и действия на местах. 

Все права защищены. Используйте активную ссылку на inform.kz https://www.inform.kz/ru/bel-giya-gotova-nachat-
vakcinaciyu-ot-covid-19-uzhe-v-yanvare-2021-goda_a3725678 

Число случаев заболевания коронавирусом в Испании превысило 1,66  млн 

В Испании за сутки коронавирусную инфекцию выявили у 9331 человека. Всего за время пандемии в стране 
зафиксировано 1 665 775 случаев COVID-19. 

Об этом сообщает ТАСС со ссылкой на Минздрав страны. 
За время эпидемии коронавируса в Испании умерли 45 784 человека с коронавирусом. 
Ранее король Испании Филипп VI ушёл на десятидневный карантин после контакта с человеком, у которого 

диагностировали коронавирус. 
https://russian.rt.com/world/news/809166-ispaniya-koronavirus-sluchai 
В Австрии смягчают карантинные меры 

Власти Австрии начинают постепенную отмену ограничений, введённых для борьбы с коронавирусом. Об этом 
сообщил канцлер страны Себастьян Курц. 

По его словам, жёсткий карантин дал эффект и позволил сдержать ежедневный рост числа инфицированных. 
Как пишет Kurier, с 7 декабря откроются школы, магазины, музеи. Ограничение выхода на улицу будет 

действовать только с 20:00 по 06:00. 
Отмечать Рождество и Новый год можно будет в компании, но максимум из десяти человек. 
14 ноября Курц объявил о полном локдауне в Австрии. 
https://russian.rt.com/world/news/809018-avstriya-smyagchenie-karantin 
В Британии за сутки выявили более 16 тысяч случаев коронавируса  

В Великобритании число выявленных случаев коронавирусной инфекции COVID-19 за сутки увеличилось на 16 
170. 

Об этом свидетельствуют данные, опубликованные на сайте британского правительства. 
Общее число выявленных случаев достигло 1 659 256. 
Ранее власти Великобритании одобрили использование в стране вакцины против коронавируса, разработанной 

компаниями Pfizer и BioNTech. 
 https://russian.rt.com/world/news/809141-britaniya-sutki-koronavirus 
 Великобритания стала первой страной, одобрившей вакцину Pfizer против COVID-19  

Производитель лекарств Pfizer и его немецкий партнер BioNTech получили временное разрешение на 
экстренное использование вакцины против COVID-19 в Великобритании, передает CNN. Великобритания стала 
первой страной, одобрившей вакцину Pfizer. По словам генерального директора BioNTech Угура Сахина, это первый 
раз, когда граждане, не участвующие в международных клинических испытаниях, получат возможность пройти 
иммунизацию против COVID-19. Вакцина будет доступна по всей Великобритании начиная со следующей недели, 
говорится в заявлении Министерства здравоохранения и социального обеспечения. "Помощь уже в пути. Агентство 
по контролю за лекарственными средствами и изделиями медицинского назначения (MHRA) официально одобрило 
вакцину Pfizer/BioNTech против COVID-19. Национальная служба здравоохранения (NHS) готова начать вакцинацию 
на следующей неделе. Великобритания является первой страной в мире, имеющей клинически одобренную вакцину 
для поставок", - написал министр здравоохранения Британии Мэтт Хэнкок.  

Pfizer и BioNTech ранее заявляли, что анализ вакцины показал ее эффективность на 95% без каких-либо 
проблем с безопасностью. В пресс-релизе генеральный директор Pfizer Альберт Бурла назвал экстренное 
разрешение "историческим моментом в борьбе с COVID-19". "Это разрешение является целью, над которой мы 
работаем с тех пор, как впервые заявили, что наука победит, и мы приветствуем (Агентство по регулированию 
лекарственных средств и товаров медицинского назначения) за их способность проводить тщательную оценку и 
принимать своевременные меры для защиты населения Великобритании", - сказал он. Ранее компании подписали 
соглашение о поставке 40 млн доз в Великобританию с поставкой в 2020 и 2021 годах.  

https://www.nur.kz/world/1887450-velikobritania-stala-pervoj-stranoj-odobrivsej-vakcinu-pfizer-protiv-covid-
19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment 

Число случаев коронавируса в Польше превысило 1 млн 

В Польше за время пандемии было выявлено более 1 млн случаев коронавирусной инфекции COVID-19. 
Об этом сообщает РИА Новости со ссылкой на Министерство здравоохранения страны. 
По данным Минздрава, за сутки в стране выявили 13 855 новых случаев коронавируса, в результате чего 

общее количество больных достигло 1 013 747. 
За 24 часа в Польше от коронавируса скончались 609 человек, общее число летальных случаев увеличилось 

до 18 208. 
https://russian.rt.com/world/news/808950-polsha-koronavirus-statistika 
В Германии ожидают получить 7 млн доз вакцины в начале 2021 года 

Канцлер Германии Ангела Меркель заявила, что ФРГ может получить 7 млн доз вакцины от коронавируса в I 
квартале 2021 года. 

Она отметила, что в ФРГ «нет чёткой уверенности» в объёмах вакцины, которые будут получены.  
«Мы знаем от BioNTech и Moderna вместе, что мы, вероятно, в I квартале получим 7 млн доз», — цитирует её 

РИА Новости. 
 https://russian.rt.com/world/news/809191-germaniya-vakcina-koronavirusa 
Меркель заявила о возможности продления карантина в ФРГ до 10 января 

Канцлер Германии Ангела Меркель заявила, что карантинные меры в стране будут действовать до 10 января, 
если ситуация с распространением коронавируса существенно не изменится.  

Об этом она сказала в ходе пресс-конференции в Берлине.  

https://www.inform.kz/ru/bel-giya-gotova-nachat-vakcinaciyu-ot-covid-19-uzhe-v-yanvare-2021-goda_a3725678
https://www.inform.kz/ru/bel-giya-gotova-nachat-vakcinaciyu-ot-covid-19-uzhe-v-yanvare-2021-goda_a3725678
https://russian.rt.com/world/news/806069-korol-ispanii-samoizolyaciya-koronavirus
https://russian.rt.com/world/news/809166-ispaniya-koronavirus-sluchai
https://kurier.at/politik/inland/lockdown-regierung-verkuendet-erste-oeffnungsschritte/401116311
https://russian.rt.com/world/news/803082-avstriya-povtornyi-lokdaun
https://russian.rt.com/world/news/809018-avstriya-smyagchenie-karantin
https://coronavirus.data.gov.uk/
https://russian.rt.com/world/news/808902-britaniya-vakcina-pfizer-i-biontech
https://russian.rt.com/world/news/809141-britaniya-sutki-koronavirus
https://www.nur.kz/world/1887450-velikobritania-stala-pervoj-stranoj-odobrivsej-vakcinu-pfizer-protiv-covid-19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://www.nur.kz/world/1887450-velikobritania-stala-pervoj-stranoj-odobrivsej-vakcinu-pfizer-protiv-covid-19/?utm_source=clipboard&utm_medium=article-fragment
https://ria.ru/
https://russian.rt.com/world/news/808950-polsha-koronavirus-statistika
https://ria.ru/
https://russian.rt.com/world/news/809191-germaniya-vakcina-koronavirusa
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По её словам, власти Германии ещё в ноябре говорили, что решения по ограничениям будут продолжать 
действовать, если «ничего существенно не изменится», и сегодня это было ещё раз согласовано.  

«Если ситуация по случаям заражения будет так развиваться, как сейчас, мы ещё раз встретимся 4 января. 
Федеральные земли продлят меры до 10 января», — цитирует её ТАСС. 

В ноябре в Германии продлили ограничительные меры из-за пандемии коронавируса до 20 декабря. 
https://russian.rt.com/world/news/809180-merkel-karantin-frg 
В Греции за сутки выявили 2186 новых случаев коронавируса  

В Греции за сутки выявили 2186 новых случаев заболевания коронавирусной инфекцией COVID-19. 
Об этом информирует ТАСС со ссылкой на Министерство здравоохранения страны. 
Общее число выявленных случаев достигло 109 655. 
Всего в стране скончались 2606 человек с коронавирусной инфекцией. 
https://russian.rt.com/world/news/809190-greciya-sutki-koronavirus 
Во Франции за сутки от COVID-19 скончались 313 человек 

ПАРИЖ, 3 декабря 2020, 01:05 — REGNUM Во Франции всего за время пандемии умерли 53 816 человек с 
подтвержденным диагнозом «коронавирусная пневмония». За последние сутки этот показатель увеличился на 313 
пациентов. Об этом в среду, 2 декабря, свидетельствуют данные французской санитарной службы. 

https://regnum.ru/news/accidents/3131329.html?utm_source=smi2_agr 
 
В США за сутки выявили более 180 тысяч новых случаев коронавируса  

В США число выявленных случаев заболевания коронавирусной инфекцией COVID-19 увеличилось за 
последние сутки на 180 083. 

Об этом сообщает РИА Новости со ссылкой на данные Университета Джонса Хопкинса. 
Согласно последним данным, в США с начала эпидемии коронавирусной инфекции заболели более 13,7 млн 

человек. 
Уточняется, что за сутки в стране от коронавируса умерли более 2,5 тыс. человек, число летальных исходов из-

за COVID-19 в США уже превысило 270 тыс. 
https://russian.rt.com/world/news/809003-ssha-koronavirus-statistika 
В США решили сократить продолжительность карантина по коронавирусу 
Власти Соединенных Штатов сократят максимальную продолжительность карантина для 

контактировавших с носителями нового коронавируса до десяти суток, сообщил источник телекомпании 
CNN в федеральных Центрах по контролю и профилактике заболеваний (ЦКПЗ) США. 

По имеющимся у телеканала сведениям, директор ЦКПЗ Роберт Редфилд уже уведомил вице-президента США 
Майкла Пенса и членов возглавляемой им рабочей группы Белого дома по борьбе с коронавирусом о том, что в 
ближайшее время будут изданы обновленные рекомендации по самоизоляции в условиях пандемии. Если ранее 
срок карантина для людей, которые контактировали с носителями инфекции, составлял две недели, то вскоре он 
будет сокращен до десяти дней. А при условии прохождения теста на наличие инфекции, давшего отрицательный 
результат, срок обязательного карантина будет составлять всего неделю, передает ТАСС. 

По данным Университета Джонса Хопкинса, общее число инфицированных в США превышает 13,7 млн 
человек, от последствий COVID-19 умерли свыше 270 тыс. человек. По обоим показателям Соединенные Штаты 
занимают первое место в мире. Наибольшее число случаев заражения выявлено в штате Техас, за ним следуют 
Калифорния и Флорида. 

https://vz.ru/news/2020/12/2/1073458.html 
Почти полмиллиона жителей США могут скончаться из-за COVID-19 к февралю 

Число американцев, скончавшихся из-за коронавируса нового типа, может приблизиться к 450 тысячам к 
февралю следующего года, заявил глава Центров по контролю и профилактике заболеваний (CDC) Роберт 
Редфилд. Его слова приводит РИА «Новости». 

По словам Редфилда, обеспокоенность об уровне смертности из-за новой коронавирусной инфекции реальна. 
При этом он подчеркнул, что подобного развития ситуации можно избежать, если соблюдать меры по борьбе с 
распространением вируса. 

США занимают первое место в мире по числу случаев COVID-19. Всего в стране выявлено более 13,8 млн 
случаев заболевания, из них более 272 тысяч — с летальным исходом. 

 
https://www.gazeta.ru/social/news/2020/12/02/n_15308707.shtml?utm_source=smi2&utm_medium=exchange&es=s
mi2 

 В Бразилии за сутки выявили более 49 тысяч случаев коронавируса  

За прошедшие сутки общее число случаев заболевания коронавирусом в Бразилии возросло на 49 863 и 
достигло 6 436 650. 

Об этом сообщает ТАСС со ссылкой на Минздрав страны. 
Общее число летальных исходов в Бразилии составило 174 515. 
С момента начала пандемии в стране выздоровели почти 5,7 млн пациентов с коронавирусом. 
https://russian.rt.com/world/news/809205-braziliya-koronavirus-statistika 
 

СПР 
Врач перечислил опасные ошибки при лечении коронавируса  

Врач и автор YouTube-канала «Разумная медицина» доктор Павел Евдокименко перечислил несколько 
опасных ошибок, которые нередко допускают при лечении коронавируса. Ролик опубликован на YouTube. 

Евдокименко подчеркнул, что в вопросе лечения COVID-19 является «сторонником минимализма» и 
считает, что «не нужно пичкать себя избыточным количеством лекарств». К примеру, доктор рассказал, что 
коронавирус начинали лечить и антибиотиками, и противомалярийными препаратами. «С самого начала я был 
противником такого лечения. И я считаю, что во многих случаях состояние больных из-за такого лечения 
усугублялось», — поделился врач. 

Специалист отметил, что антибиотики должны назначать только при присоединении бактериальной 
инфекции. При коронавирусе она, как правило, появляется не ранее чем через неделю после начала 

https://russian.rt.com/world/news/806825-germaniya-koronavirus-ogranicheniya
https://russian.rt.com/world/news/809180-merkel-karantin-frg
https://russian.rt.com/world/news/809190-greciya-sutki-koronavirus
https://regnum.ru/foreign/europe/france.html
https://regnum.ru/news/2020-12-03.html
https://regnum.ru/news/accidents/3131329.html?utm_source=smi2_agr
https://ria.ru/
https://coronavirus.jhu.edu/map.html
https://russian.rt.com/world/news/809003-ssha-koronavirus-statistika
http://tass.ru/
https://vz.ru/news/2020/12/2/1073458.html
http://ria.ru/
https://www.gazeta.ru/social/news/2020/12/02/n_15308707.shtml?utm_source=smi2&utm_medium=exchange&es=smi2
https://www.gazeta.ru/social/news/2020/12/02/n_15308707.shtml?utm_source=smi2&utm_medium=exchange&es=smi2
https://russian.rt.com/world/news/809205-braziliya-koronavirus-statistika
https://lenta.ru/tags/persons/evdokimenko-pavel/
https://www.youtube.com/watch?v=uv6KZYDIDlw
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заболевания. «Еще раз повторю: не нужно сразу начинать пить антибиотики и тем более не нужно это делать 
без контроля врача», — обратил внимание зрителей Евдокименко. 

Еще одной опасной ошибкой доктор назвал самостоятельное назначение кортикостероидных гормонов, 
например дексаметазона. Евдокименко объяснил, что такие препараты обычно дают, когда развивается 
цитокиновый шторм. Он подчеркнул, что принимать их разрешается только в стационаре и под контролем врача, 
иначе можно серьезно навредить себе. «Очень часто люди страдают от избыточного лечения, и порой оно 
наносит даже больший вред, чем сама болезнь», — заключил врач и уточнил, что тем пациентам, чье состояние 
ухудшается, не нужно заниматься самолечением. 

https://lenta.ru/news/2020/12/02/doctor_evdokimenko/ 
Россиянам рассказали, как убираться дома, если есть заболевший коронавирусом  
Рекомендации дал Роспотребнадзор. 

Россиянам рассказали о специальной уборке помещения, если в нем есть больной COVID-19. Эксперты 
отмечают, что 
вирус может 
находится в 

воздухе 
помещения, на 

поверхностях, 
санитарно-

техническом 
оборудовании, 

руках, посуде, 
белье и 

одежде 
больного, 

предметах 
ухода и так 
далее. В связи 

с этим необходимо дезинфицировать перечисленные объекты. Для дезинфекции посуды и белья можно 
использовать термохимическую или термическую дезинфекцию в посудомоечных или стиральных машинах (при 
температуре не менее 60 градусов). Предметы ухода за больным необходимо протирать или опрыскивать 
дезинфицирующим раствором. 

Дома важно часто проветривать и один раз в день проводить влажную уборку помещения моюще-
дезинфицирующими средствами. После окончания нужно подгрузить уборочный материал в дезинфицирующий 
раствор, подержать его там некоторое время, затем прополоскать и хранить в высушенном виде. 

Для дезинфекции Роспотребнадзор рекомендует использовать малотоксичные дезинфицирующие средства на 
основе катионных ПАВ, а также спирты и композиционные средства на их основе. 

 https://letidor.ru/novosti/rossiyanam-rasskazali-kak-ubiratsya-doma-esli-est-zabolevshii-koronavirusom-02-12-
2020.htm?utm_source=smi2_let&utm_medium=exchange&es=smi2  

Врач рассказала, как предотвратить раннее старение организма из-за ковида. Нужно следить за 
питанием 

Это поможет организму усилить оборону. Важно запасаться витаминами. 
Как не допустить преждевременного старения после перенесённого CoViD-19? Организм во время борьбы с 

этим смертельно опасным заболеванием может ощутимо истощить силы, и оправиться ему будет сложно. Как 
считает врач-диетолог Маргарита Королёва, в первую очередь нужно начать правильно питаться. 

— Правильная реабилитация, выстроенная для каждого человека, предотвратит процесс старения. 
Надо сделать всё, чтобы организм сохранял высокую степень обороны. Необходимо инвестировать в 
собственное здоровье, чтобы сохранять на долгосрочной перспективе. Необходимо правильное питание, 
так как от него зависят все факторы иммунозащиты, — сказала Королёва в интервью Лайфу. 

Она отмечает, что питание должно быть разнообразным. Содержать продукты и животного, и растительного 
происхождения, обязательно натуральные. 

— Зерновые, крупы, а также белок из состава орехов, бобовых. Эти продукты должны быть 
обязательно в рационе. Белковые продукты — это источники иммуноглобулинов. Обязательно должны 
быть полезные жиры, даже кусочек сала от 50 до 100 граммов вполне уместен утром, так как жиры делают 
такую липидную плёнку, — говорит Маргарита Королёва. 

Нельзя забывать и о свежих овощах, в том числе репе, редьке, разных видах капусты. Из фруктов особо стоит 
обратить внимание на яблоки, груши, хурму. Обилие клетчатки поможет избежать проблем с желудочно-кишечным 
трактом. Хорошо бы также принимать витаминно-минеральные комплексы. 

https://life.ru/p/1356953 
 

Новости науки 
Раскрыто неожиданное последствие COVID-19 

Даже у людей, которые переболели очень слабо, у 70% наблюдали патологию некоторых внутренних органов. 
Последствием коронавирусной инфекции даже в легкой форме следует считать преждевременное 

старение организма, сообщает zakon.kz со ссылкой на РИА Новости. 

Об этом рассказала профессор Школы системной биологии Университета Джорджа Мейсона Анча Баранова. 
По ее словам, в ноябре были опубликованы результаты работы группы врачей, которые обследовали людей, 

перенесших COVID-19 в умеренной и мягкой форме. 
Все эти больные были амбулаторными. Там были некоторые госпитализации, но это было не по показаниям, а 

потому что в тот момент всех клали. Даже у людей, которые переболели очень слабо, у 70% наблюдали патологию 
некоторых внутренних органов. Только главная патология была не сердечная, а в основном жировой гепатоз 
(страдает печень) и жировые перерождения ткани поджелудочной железы. Обычно такие диагнозы ставят в 60 лет, 
а у пост-ковидной группы - уже в 40, - сказала она. 

https://lenta.ru/news/2020/12/02/doctor_evdokimenko/
https://www.rospotrebnadzor.ru/about/info/news/news_details.php?ELEMENT_ID=16156
https://life.ru/p/1356953
https://www.zakon.kz/
https://ria.ru/
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"Я бы сказала, что коронавирус приближает нашу старость. Забирает ресурсы и приближает старость", - 
добавила Баранова. 

По ее мнению, таких исследований должно быть много и последствия инфекции должны быть более изучены. 
Нужно начать длинные когортные исследования выписавшихся коронавирусных больных и детально их 

изучать: брать анализы, причем неоднократно, смотреть, что происходит. Этим надо заниматься. Я знаю, что такие 
попытки уже начались, - сказала Баранова. 

https://www.zakon.kz/5049601-prezhdevremennoe-starenie-organizma.html 
Может ли COVID-19 вызвать выпадение зубов 

Несколько пациентов с коронавирусом столкнулись с потерей зубов после выздоровления. Ткани в гландах, 
языке и слюнных железах содержат рецепторы АСЕ-2, которые подвергаются атаке коронавируса. 

Некоторые пациенты, пережившие ковид, сообщили о странном симптоме после выздоровления. У них начали 
выпадать зубы. Дантисты пока ещё не получили конкретных подтверждений тому, что выпадение зубов можно 
действительно включить в разряд последствий коронавируса. Но с момента начала пандемии этот список 
симптомов постоянно пополняется. Еще совсем недавно казалось странным, что туда попала потеря обоняния, а 
сегодня исчезновение запахов и вкусов — чуть ли не самый распространенный признак наступления 
коронавирусной инфекции. 

Пока о выпадении зубов сообщило небольшое количество людей, восстановившихся после болезни. Поэтому 
нельзя с уверенностью сказать, что этот симптом однозначно относится к последствиям вируса. Безболезненное 
выпадение зубов, не имеющее видимых причин или каких-то хронических заболеваний полости рта, встречается 
крайне редко. Однако, с другой стороны, известно, что коронавирус может атаковать рот. 

В клетки человека этот вирус проникает через «двери» в белках, известные как рецепторы АСЕ-2. Они 
встречаются на поверхности самых разных типов клеток, включая ткани легких, кровеносных сосудов, и, как недавно 
установили ученые, клеток в слюнных железах, гландах и языке. Все они богаты данными рецепторами, а значит, 
могут подвергаться нападению коварного патогена. 

https://www.linezolid.ru/mozhet-li-covid-19-vyzvat-vypadenie-zubov/ 
Врачи предупредили о требующем трансплантации последствии коронавируса  
Специалисты из Чикаго обнаружили, что коронавирус может вызывать серьезные повреждения легких, 

которые могут потребовать трансплантации органов. 

Ученые выявили необратимые повреждения в уникальных эпителиальных клетках KRT17 в ткани легких 
больных COVID-19. Такие же изменения были зафиксированы у пациентов с терминальной стадией фиброза легких, 
передает РИА «Новости» со ссылкой на журнал Science Translational Medicine. 

Один из авторов исследования, доктор Скотт Будингер отметил, что у этой группы пациентов, как и при 
фиброзе, легочная ткань становится «толстой и жесткой», в связи с этим больным трудно получать кислород. 

«Мы предоставляем явные доказательства того, что COVID-19 может вызвать необратимое повреждение 
легких у некоторых пациентов, для которых трансплантация легких является единственной надеждой на 
выживание», – сказал руководитель исследования доктор Анкит Бхарат. 

https://vz.ru/news/2020/12/2/1073494.html 
Названа снижающая риск заражения COVID-19 болезнь 
Израильские ученые считают, что люди, страдающие бронхиальной астмой, меньше подвержены риску 

заражения коронавирусом, говорится в исследовании, опубликованном на портале ScienceDirect. 

По словам одного из авторов исследования, доктора Юджина Мерзона, существует три гипотезы, 
объясняющие выводы специалистов, передает РИА «Новости». 

Во-первых, респираторная аллергия связана со значительным сокращением ангиотензинпревращающего 
фермента 2 (АСЕ2), который SARS-CoV-2 использует как точку входа в клетку. Во-вторых, большинство астматиков 
используют ингаляционные кортикостероиды, которые могут снижать репликацию коронавируса. 

Ученые отмечают, что в случае с такими пациентами также действует социальный фактор.»Они с большей 
вероятностью будут соблюдать инструкции Министерства здравоохранения, включая ношение масок, социальное 
дистанцирование и правила гигиены», – объяснил Мерзон. 

Ученые считают, что исследование может принести пользу при выработке персонализированных рекомендаций 
для отдельных групп населения с уже существующими заболеваниями. 

https://vz.ru/news/2020/12/2/1073560.html 
Ученые сообщили о росте смертности от COVID вдвое после митингов 

Примерно через три недели после массовых мероприятий в радиусе 80 км от места их проведения количество 
смертей из-за коронавируса увеличивается более, чем вдвое. Это выяснила международная группа ученых.  

Исследователи из израильского Университета имени Бен-Гуриона и Гарвардской медицинской школы 
проанализировали статистику по количеству смертей от коронавирусной инфекции в течение 30 дней после 
проведения предвыборных митингов в США. Оказалось, что смертность начинает увеличиваться на 19-24-й день 
после мероприятия и непрерывно растет до 30-го дня. В радиусе 80 км от места митинга этот показатель 
увеличился в 2,1 раза, в зоне от 80 до 160 км — в 1,4 раза, а в зоне далее 160 км количество смертей выросло на 
20%. 

Выводы израильских ученых неприменимы к России, особенно если говорить о мероприятиях на свежем 
воздухе в зимний период, считает директор Института биологии и биомедицины ННГУ Мария Ведунова. 

«Влажность и замерзание выдыхаемых паров сильно снижает заболеваемость на улице. Если не целоваться с 
человеком, который заражен COVID-19, то, скорее всего, ничего не произойдет, если на улице отрицательная 
температура», — сказала она. 

По словам эксперта, смертность не коррелирует с заболеваемостью напрямую. Она больше зависит от емкости 
системы здравоохранения. 

https://iz.ru/1095181/2020-12-03/uchenye-soobshchili-o-roste-smertnosti-ot-covid-vdvoe-posle-
mitingov?utm_source=smi2 
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